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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pide CCE apoyo para evitar cierres  
Reinvertir en las empresas ya existentes ayudará a no repetir casos como el de Johnson 

Controls, subraya Francisco Rodríguez. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Después de "la foto" abandonan obras 

Ante la Comisión Permanente del Congreso local, el diputado del PRI, Ernesto Leyva 

Córdova, presentó un punto de acuerdo para exigir una explicación tanto del gobierno 
federal como del estado, por la suspensión de la modernización de la carretera Puebla-
Huajuapan tramo Izúcar de Matamoros-Acatlán, pues denunció que solo ponen en 
marcha obras "para la foto" y después las abandonan.  (Heraldo) 

   

 

 

Deja sismo daños en 5 quirófanos 

Fueron suspendidas operaciones en cinco quirófanos del hospital del IMSS de San 
Alejandro y se ubicaron daños en 30 escuelas.  (Síntesis) 

  

 

 

Convierten el 5 de Mayo en mojiganga: Bartlett 
Los gobiernos estatal y federal preparan una fiesta pública carnavalesca para 
conmemorar el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, dijo el aspirante al Senado por las 
izquierdas, ante logias masónicas. (Intolerancia) 

  

 

 

Los empresarios nos equivocamos con Marín: Franco 

El nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) es sincero y reconoce 
que los integrantes de la iniciativa privada poblana se equivocaron al participar en el 
Fideicomiso del ISN. (Cambio) 

  

 

 

Desde los 8 años ingieren alcohol 
A partir de los ocho años, los infantes poblanos comienzan a ingerir bebidas alcohólicas; 

mientras que la marihuana es la principal sustancia consumida por los jóvenes que 
empiezan a utilizar a partir de los 15 años. (Milenio) 

  

 

 

Desde el INM secuestran a migrantes: Solalinde 
El coordinador de la Pastoral de Migrantes de la Zona Sur Golfo, Alejandro Solalinde 
Guerra, acusó que los agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) en muchas 

ocasiones son quienes privan de la libertad a los migrantes, los amenazan, hostigan y 
después deportan. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 
 

 

 

 

 

 

Pérdida de empleos y emigración de empresas poblanas por falta de obra 
La asignación de obra pública a empresas foráneas deja sin empleo a los profesionistas 

poblanos, orilla a las firmas locales a emigrar a otras entidades y rompe la cadena de 
producción que dejaba dividendos en el estado, asentaron los dirigentes de los 
constructores agrupados en los organismos AECO, CMIC y Acoem XXI. (e-Consulta)  

 

 

 

 

Entrega RMV modernización de caminos en Zoquitlán  

De gira de trabajo por la Sierra Negra, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 
inauguro  la modernización de más de 20 kilómetros del camino Cacaloc-Cinco Señores, 

el cual tuvo una  inversión de 16 millones 97 mil 869 pesos, y la apertura  del camino 
rural Oztopulco-Cruztitla con una longitud de 10 kilómetros y una inversión superior a los 
10 millones de pesos beneficiando a 5 mil 833 personas, de los municipios de Zoquitlán,  
Oztopulco y Cruztitla. (Periódico Digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Denuncian por amenazas a Gerardo Islas Maldonado   
Por si algo le faltara al Partido del gobernador Moreno Valle, el Panal; un nuevo escándalo 
ha salido a la luz pública en contra de su dirigente estatal Gerardo Islas Maldonado, quien 
haciendo uso de su herencia gansteril, amenaza con matar y sembrarle cosas al 
candidato de su partido por el distrito V de San Martín Texmelucan, Mario Alberto 

Magnelli León. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Martha Erika inicia colecta en SEDIF y BUAP 
La meta es recolectar $95,000 en el DIF; recibe donativo de Rector de la BUAP y exhorta 
a que se sumen a la causa todos los sectores de la sociedad. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Alcalá y Lastiri se registran ante el IFE rumbo al Senado 
Con la ausencia del dirigente estatal del partido, Fernando Morales Martínez, Blanca 
Alcalá y Juan Carlos Lastiri acudieron al IFE para solicitar su registro como candidatos de 

PRI al Senado. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ocultará SEP qué maestros reprobaron 
Para tranquilizar a maestros, la SEP les aseguró que, sin importar sus resultados en la 
evaluación, no serán despedidos ni se publicarán sus nombres. (Reforma) 

  
 

 
Dejan abierto el caso Cassez 
La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación desechó la propuesta para 
anular la sentencia contra Florence Cassez, pero acordó que la ministra Olga Sánchez 
Cordero redacte un nuevo proyecto, con lo cual el futuro de la ciudadana francesa 
permanece indefinido. (El Universal) 

 
 

 

 
Florence no se va… por ahora 
La ministra Olga Sánchez Cordero deberá elaborar un nuevo proyecto de sentencia que 
defina qué va a pasar con el recurso que otorgarán a la extranjera acusada de secuestro. 
(Milenio)  

  
 

 

Cassez seguirá tras las rejas  

La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejó en suspenso la 
resolución del amparo solicitado por Florence Cassez, ya que el proyecto elaborado por el 

ministro Arturo Zaldívar no consiguió los votos suficientes para ser aprobado. (La 
Jornada) 

  
 

 

Cassez seguirá presa; sí hubo violaciones: SCJN 

El caso Florence Cassez no alcanzó los votos necesarios de ministros para su liberación 
inmediata y tendrá que presentarse un nuevo proyecto de resolución en la Primera Sala 
de la Suprema Corte, aunque no hay plazo para ello. Se reconocieron violaciones a sus 
derechos y una mayoría se pronunció por sí otorgar el amparo. (El Economista Digital) 

  
 

 

Cassez no sale por ahora: 3 ministros se opusieron 
Florence Cassez seguirá en prisión. El proyecto del ministro Arturo Zaldívar que proponía 
liberarla de manera inmediata con base en el montaje televisivo planeado por Genaro 

García Luna y Luis Cárdenas Palomino no alcanzó los votos necesarios, pero en cambio 

tres de los integrantes de la Primera Sala coincidieron en concederle un amparo. 

(Crónica) 
  
 

 

Seguirá presa 
La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó el proyecto 

del ministro Arturo Zaldívar que proponía liberar de inmediato a la ciudadana francesa 
Florence Cassez, quien cumple una sentencia de 60 años de prisión por el delito de 

secuestro. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Asiste Eduardo Rivera a presentación de Ley para la Prevención Social 
El Presidente Municipal de Puebla y Vicepresidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal, 
Eduardo Rivera Pérez asistió a la presentación de los alcances de la Ley General para la Prevención de la Violencia 

y Delincuencia en representación de los alcaldes del país. Durante su intervención, Rivera Pérez indicó que con la 
entrada de la Ley General de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, se ponen las bases jurídicas para 
la búsqueda de la construcción de Comunidades Seguras. (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476667.htm  

 

 
 
MILENIO  

 Asiste ERP a presentación de la Ley General para la Prevención de la Violencia 
El presidente municipal de Puebla y vicepresidente de la Conferencia Nacional de Seguridad Pública Municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, asistió a la presentación de los alcances de la Ley General para la Prevención de la 
Violencia y Delincuencia en representación de los alcaldes del país. Durante su intervención, Rivera Pérez indicó 
que con la entrada de la Ley General de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, se ponen las bases 

jurídicas para la búsqueda de la construcción de Comunidades Seguras. ―Los municipios nos reconocemos como 
actores fundamentales para lograr este objetivo y sin duda estamos dispuestos plenamente a cumplir con las 

responsabilidades que esta Ley nos instruye porque solo cumpliendo a cabalidad nuestra tarea de lograr el bien 
común, estaremos en el camino de construir en nuestras demarcaciones Comunidades Seguras‖ apuntó. 
(Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9133293    
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Critica a Rivera y a Moreno Valle se le pone de tapete  
Aunque dijo esperar una campaña sucia de parte del Partido Acción Nacional, el primer golpe lo puso él criticando 
con sarcasmo el proyecto de  las ―mil calles‖ del alcalde panista Eduardo Rivera Pérez; sin embargo, cuando se le 

preguntó de criticar los zaguanes y enrejados de Casa Puebla no lo hizo con esa equidad. Enrique Doger Guerrero 
se registró como candidato a diputado federal por el Distrito Electoral número 6 de esta ciudad de Puebla, 

jurisdicción en la cual él no vive por ser de los barrios populares y tradicionales como El Alto, La Luz, La Cruz, 
Analco, Los Remedios, Xanenetla, San Antonio, El Refugio y Xonaca, además de algunas Juntas Auxiliares 
marginadas. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Critica-a-Rivera-y-a-Moreno-
Valle-se-le-pone-de-tapete&id=42366 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
HERALDO DE PUEBLA 

 Requiere el rastro 90 mdp para funcionar 
El Rastro del municipio de Puebla se encuentra laborando en números rojos y actualmente el ayuntamiento carece 
de recursos para lograr la certificación Tipo Inspección Federal (TIF), por lo que debe encontrarse un esquema de 

financiamiento privado, consideró el regidor panista Pedro Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Industria 
y Comercio en el Cabildo. Luego de que el secretario de Desarrollo Económico, Pedro Ocejo Tarno, considerara que 
se requieren al menos 90 millones de pesos para detonar la operación en el matadero municipal, el regidor apuntó 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476667.htm
http://impreso.milenio.com/node/9133293
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Critica-a-Rivera-y-a-Moreno-Valle-se-le-pone-de-tapete&id=42366
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Critica-a-Rivera-y-a-Moreno-Valle-se-le-pone-de-tapete&id=42366
http://www.contraparteinformativa.com/
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que actualmente la Comuna carece de la infraestructura propia y los recursos para lograr la operación del lugar. 
(Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44270:requiere-el-rastro-
90-mdp-para-funcionar&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Los 800 ambulantes quedarán fuera de Los Fuertes 

Tras realizarse una evaluación del comercio informal que se instala en El Calvario, la Secretaría de Gobernación 
Municipal determinó otorgar mil 200 permisos a ambulantes para que se instalen en zonas aledañas a este lugar 
así como solo una parte de la avenida principal donde cada año se realiza esta actividad. En consecuencia, serán 
800 los ambulantes que no se podrán instalar en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, salvo en el tramo 

de la Cruz Roja y hasta antes de casa Puebla por las obras que se realizan en el lugar. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92013 
 
INTOLERANCIA  

 Anuncian caravana por la Economía Social 
Debido a que en la capital poblana el 15.9 por ciento de los ciudadanos viven en pobreza extrema, que el 65 por 
ciento de los poblanos no cuentan con seguridad social así como que de que 4 de cada 10 jóvenes no encuentran 
empleo formal, a pesar de que la capital es la cuarta ciudad más cara del país, el ayuntamiento de Puebla anunció 
que el próximo fin de semana se pondrá en marcha el programa ―Caravana por la Economía Social‖. En 

conferencia de prensa, el titular de la dependencia en el municipio, Javier Sánchez Díaz de Rivera, informó que la 
idea de realizar esta caravana es debido a que de acuerdo a las últimas estadísticas de la Coneval, hay más 
pobres en el país. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92011 
 
INTOLERANCIA  

 Piden creación de Policía Comunitaria y Forestal 
La comunidad indígena de la junta auxiliar de La Resurrección solicitará al ayuntamiento de Puebla el apoyo para 
la creación de la Policía Comunitaria y Forestal por la ola de inseguridad que se vive en este lugar. Para ello, se 
realizará un plebiscito con los habitantes de la junta auxiliar para aprobar por consenso la implementación de 

estos guardianes de la comunidad. Y es que los regidores de esta demarcación aseguraron que se están 
presentando hasta 4 robos a la semana sobre todo a vivienda, animales y tractores, cuando ellos se dirigen a 
trabajar el campo, lo anterior tras considerar que esto es consecuencia de que la comunidad ha sido absorbida 

por la mancha urbana. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92010 
 

INTOLERANCIA  

 PC analiza instalación de Alarma Sísmica 
El ayuntamiento de Puebla hará valido el seguro de daños para que a través de este se efectúen las reparaciones 

que requiere el Palacio Municipal después del sismo de ayer. El director de Protección Civil Municipal, Gustavo 
Ariza Salvatori destacó que las dos fisuras se produjeron después del sismo, es decir, que no estaban 
anteriormente como se ha manejado. Ante ello, destacó que por la situación de riesgo que hay en algunos 
edificios públicos municipales como Palacio Municipal, Tesorería y Sala de Regidores, se está valorando adquirir 
una Alarma Sísmica para que sea colocada en los edificios públicos del ayuntamiento. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92009 
 

 
 
MILENIO  

 "Escudo sísmico" dará 40 segundos para protegerse 
La capital poblana creará un ―escudo sísmico‖ que le permitirá prevenir temblores 40 segundos antes de que 
éstos lleguen a la ciudad, informó el director de la Unidad Operativa de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza 

Salvatori. Explicó que la protección constará de cuatro alarmas que se instalarán en las oficinas del Centro de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44270:requiere-el-rastro-90-mdp-para-funcionar&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44270:requiere-el-rastro-90-mdp-para-funcionar&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92013
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92011
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92010
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92009
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Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI), Protección Civil, Tesorería y Palacio Municipal. Argumentó que estos 
inmuebles son los que tienen mayor resonancia entre los edificios oficiales y por ello, se prevé que captarán con 
facilidad las ondas primarias de cualquier movimiento telúrico. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9133340  
 

MILENIO  

 Es impostergable contar con rastro Tif: Gutiérrez 
Las medidas adoptadas por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) en el 

rastro capitalino, demuestran que la certificación del Tipo Inspección Federal (Tif) es impostergable. El presidente 

de la Comisión de Industria y Comercio en el Cabildo, Pedro Gutiérrez Varela, afirmó que la revisión hecha el 
viernes pasado y la clausura temporal orquestada en el fin de semana, son focos amarillos para el ayuntamiento. 
Consideró que el municipio debe atenderlos y garantizar a toda costa, el ingreso de carne sana al mercado 
angelopolitano; de modo que la población no corra riesgos al momento de consumirla. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9133348   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sedesom e IMM realizarán Caravana por la Economía Social  
La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (Sedesom) en coordinación con las Fundaciones 
Apuesta por México y Ayuda en Acción y el Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), dieron a conocer detalles 

sobre la ―Caravana por la Economía Social‖ y la segunda ―Expo Mujer Chambeadora‖  la cual se realizará el 

próximo 24 y 25 de marzo en el zócalo de la ciudad  con un horario de 10:00 a.m. a 21:00 horas. El evento 
tienen como finalidad mostrar estrategias de comercialización e intercambio de experiencias, artículos y servicios 
que ofrecen los grupos constituidos como cooperativas en el programa CoEmprende, así como los grupos activos 
del IMM y otros productores. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30009:sedesom-e-imm-social&Itemid=332  
  

E-CONSULTA 

 A 24 horas del sismo reportan sólo daños menores en la capital poblana  

A 24 horas del movimiento telúrico de 7.8 grados Richter registrado en territorio mexicano, Gustavo Ariza 
Salvatori, director de la Unidad de Protección Civil, acompañado por Eduardo Vázquez Rossainz, director del 
Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), actualizaron la información de daños en la ciudad. ―En las 
horas posteriores al sismo nos hemos dado a la tarea de revisar escuelas, casas, inmuebles y casonas del Centro 
Histórico sin que hasta el momento haya daños graves, ni personas lesionadas.‖, apuntó Ariza Salvatori. Los 

titulares de las áreas de emergencia destacaron la coordinación de las dependencias de seguridad y de los 

habitantes de la ciudad lo que permitió reducir los riesgos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30023:por-semana-santa-espera-turismo-
repunte-del-18-en-visitas-a-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Por semana santa espera Turismo repunte del 18% en visitas a Puebla  
Para la siguiente temporada de semana santa, las autoridades del municipio de Puebla esperan un repunte 
turístico del 18 por ciento con relación al mismo periodo del año pasado, que fue de 63 mil 226 visitantes. Así lo 
informó el director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, durante la presentación de la página web que 

el Ayuntamiento de Puebla subió a internet, la cual contará con aplicaciones para dispositivos móviles. Alejandro 
Cañedo Priesca también aseguró que por cada visitante se estima que habrá una derrama económica de 800 
pesos; sin embargo, precisó que es sólo un aproximado. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30023:por-semana-santa-espera-turismo-
repunte-del-18-en-visitas-a-puebla&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ambulantes del Centro emigran a la periferia 

http://impreso.milenio.com/node/9133340
http://impreso.milenio.com/node/9133348
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30009:sedesom-e-imm-social&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30023:por-semana-santa-espera-turismo-repunte-del-18-en-visitas-a-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30023:por-semana-santa-espera-turismo-repunte-del-18-en-visitas-a-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30023:por-semana-santa-espera-turismo-repunte-del-18-en-visitas-a-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30023:por-semana-santa-espera-turismo-repunte-del-18-en-visitas-a-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, aceptó que tras el reordenamiento comercial del 
Centro Histórico, cientos de ambulantes han comenzado a migrar a otras colonias de la capital como Amalucan, 
donde en los próximos días el Ayuntamiento emprenderá un operativo para meter en cintura a los informales. En 
entrevista, el funcionario municipal informó que tras las constantes denuncias del comercio establecido de esta 
demarcación, girará instrucciones a los supervisores de Normatividad Comercial para que se apersonen en el 

lugar y comiencen la regulación de los informales. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_del_centro_emigran_a_la_periferia  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Buscarán cobrar seguro para reparar Palacio 
El director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, proporcionó el parte final tras el sismo de ayer e 
informó que revisaron 62 escuelas y 120 edificios, y de estos, 22 instituciones fueron reportadas a la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) y al Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos 
(CAPCEE) para su respectiva reparación. En rueda de prensa, también dio a conocer que el Ayuntamiento buscará 

hacer valer el seguro del Palacio Municipal para reparar con cemento expandible las fracturas que presenta, 
aunque aseguró que luego de una revisión se determinó los trabajadores no corren riesgo. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscaran_cobrar_seguro_para_reparar_palacio 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Darán semillas a campesinos de juntas auxiliares 
Será a principios de mayo cuando 800 campesinos de las diferentes juntas auxiliares reciban semillas y 
fertilizantes de la Secretaría de Desarrollo Social Municipal de Puebla, para evitar que su cosecha se pierda, 
informó el titular de la dependencia, Javier Sánchez Díaz de Rivera. En entrevista, el funcionario municipal señaló 

que entre las organizaciones beneficiadas se encuentran los integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas, quienes el lunes pasado realizaron una manifestación a las puertas del Palacio Municipal para denunciar 
el abandono que actualmente sufren por parte de las autoridades. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/daran_semillas_a_campesinos_de_juntas_auxiliares       
 

PERIODICO DIGITAL 

 Emprenderán proyectos para abatir pobreza en Puebla 
El próximo fin de semana, la Secretaría de Desarrollo Social Municipal y el Instituto Municipal de la Mujer, llevarán 
a cabo la Expo Mujer Chambeadora y la Caravana por la Economía Social para que por medio de empresas 

sociales ubicadas en 17 colonias del municipio se detone la economía interna a favor de las amas de casa 
poblanas. En conferencia de prensa, el titular de Desarrollo Social Municipal, Javier Sánchez Díaz de Rivera, 
informó que la finalidad de este tipo de acciones es brindar a las familias productos de bajo costo y que no 
afecten a su bolsillo, ya que del año 2008 al 2010 el número de personas pobres en el país pasó de 48.8 millones 

de personas a 52.1, es decir, de un 44.5% a un 46.2 de la población. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/emprenderan_proyectos_para_abatir_pobreza_en_puebla  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
P.ONLINE 

 Turismo Municipal presentó su nuevo sitio en internet  

En rueda de prensa la Oficina de Turismo de la Ciudad de Puebla presentó su nuevo sitio de internet, 
www.turismopuebla.gob.mx, el cual busca promover de forma integral y competitiva los productos turísticos que 
ofrece el Municipio. ―Con esta nueva herramienta buscamos consolidar a la ciudad como un centro de atracción 
turística y de esparcimiento para los ciudadanos locales, visitantes nacionales y extranjeros, utilizando estrategias 
de información ágiles y prácticas que incluyen aplicaciones para dispositivos móviles contando así con más 

herramientas para la promoción turística de la ciudad‖, refirió Alejandro Cañedo Priesca titular de Turismo 

municipal. (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23578:turismo-municipal-presentó-
su-nuevo-sitio-en-internet&Itemid=125 
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_del_centro_emigran_a_la_periferia
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscaran_cobrar_seguro_para_reparar_palacio
http://periodicodigital.com.mx/notas/daran_semillas_a_campesinos_de_juntas_auxiliares
http://periodicodigital.com.mx/notas/emprenderan_proyectos_para_abatir_pobreza_en_puebla
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23578:turismo-municipal-presentó-su-nuevo-sitio-en-internet&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23578:turismo-municipal-presentó-su-nuevo-sitio-en-internet&Itemid=125
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RETO DIARIO 

 A 24 horas del sismo, Protección Civil y CERI anuncian sólo daños materiales  
A 24 horas del movimiento telúrico de 7.8 grados Richter registrado en territorio mexicano, Gustavo Ariza 
Salvatori, director de la Unidad de Protección Civil, acompañado por Eduardo Vázquez Rossainz, director del 
Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), actualizaron la información de daños en la ciudad. ―En las 
horas posteriores al sismo nos hemos dado a la tarea de revisar escuelas, casas, inmuebles y casonas del centro 
histórico sin que hasta el momento haya daños graves, ni personas lesionadas‖, apuntó Ariza Salvatori. 
(Redacción) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-24-horas-del-sismo,-Proteccion-

Civil-y-CERI-anuncian-solo-danos-materiales-&id=27208  
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Cierran cinco quirófanos en San Alejandro por fracturas de la zona. 
 Dos policías municipales consignados por propiciar la fuga del ―tata‖ quien mato al ciclista en la México-

Puebla. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Después de la llamada del delegado del Seguro Social, Francisco Fraile, en donde nos informó que cerrarán 

cinco quirófanos de San Alejandro, por algunas fisuras ocasionadas por el temblor el Hospital general Norte 

podría albergar a pacientes de la zona de San Alejandro, ofrece el secretario de Salud, Jorge Aguilar 
Chedraui.  

 No se presentaron daños adicionales en la entidad, no hará falta ―jalar‖ recursos del Fonden, ni tampoco en 
el municipio en el Palacio Municipal, esta en orden.  

 Una nota que da mucho que pensar, no por el Ayuntamiento de Puebla, aunque también esta incluido, sino 
en general, que es prioritario en nuestro país fíjese: el ayuntamiento carece de condiciones económicas 

para convertir el rastro en tipo de inspección federal , que político no tiene camioneta de lujo y del año, 
pero para eso si alcanza el dinero, se la pasan en los restaurantes, el que declara esto, lo hace en uno de 
los restaurantes más caros de Puebla , donde todos los días desayuna la clase política de Puebla. Pero para 
un rastro higiénico no hay lana. 

 El procurador Víctor Carrancá confirma que Alfredo Arango hizo una solicitud para recuperar sus bienes, por  
 Después de que el Congreso Federal aprobó ley general de prevención social contra la violencia y la 

delincuencia la sociedad tiene bases más seguras para construir comunidades más seguras, dijo el 

presidente municipal Eduardo Rivera, que estuvo en la presentación de la ley.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 El temblor sacudió de manera irregular a la tierra y nos puso en riego.  
 Siguen apareciendo daños tras el sismo, tras una revisión más detenida, se reportaron afectaciones en 

escuelas.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-24-horas-del-sismo,-Proteccion-Civil-y-CERI-anuncian-solo-danos-materiales-&id=27208
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-A-24-horas-del-sismo,-Proteccion-Civil-y-CERI-anuncian-solo-danos-materiales-&id=27208
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Ayer hubo ceremonia del natalicio del Benemérito de las Américas, Benito Juárez García, allí el orador a  
 Saldo blanco se confirma en el estado luego del terremoto que sentimos antier.  
 Turismo presenta su nueva página web y el programa de Semana Santa.  
 La Canacope llega al 60% de regularización con las mujeres comerciantes.  
 En la Expo Mujer chambeadota habrá actividades, 24 y 25 de marzo.   

 En el rastro de Puebla se pierden 160 mil pesos se pierden a la semana por la clausura de una de sus 
áreas.  

 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 No habrá permiso para ambulantes en el calvario para esta semana santa. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario de Desarrollo Social Municipal y Participación Ciudadana, Javier Sánchez Díaz de Rivera 
señaló que ―si no atendemos el tema del mejor ingreso a través de empresas y alternativas  a largo plazo, 
la pobreza no tendrá solución en los próximos años‖. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Queda inhabilitada la parte de quirófanos del Hospital de San Alejandro por el sismo. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Consigue Eliseo Zayas ampliación de término para definir formal prisión 
El plazo para que el juez de Tepeaca determine o no el auto de formal prisión a Eliseo Zayas Jaén se amplió de 72 
a 144 horas, eso a solicitud de los abogados del todavía edil de Acatzingo, por lo que será el fin de semana 
cuando se decrete su situación jurídica, informó el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto. 
Entrevistado al finalizar la ceremonia por el natalicio de Benito Juárez, comentó que de dictarse formal prisión, el 

alcalde perderá sus derechos políticos, entonces será el suplente David Gómez Juárez quien tome su lugar en el 
municipio. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476665.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se comprometen candidatos del PRI a evitar guerra sucia y descalificaciones 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio su voto de confianza al Instituto Federal Electoral (IFE) y reiteró 
que se mantendrá respetuoso de la ley electoral, realizando una campaña de respeto y tolerancia, lo anterior al 
registrar a sus candidatos al Senado, Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós. Con la ausencia del dirigente 
estatal priista, Fernando Morales Martínez, los abanderados de la fórmula se comprometieron a evitar las 
descalificaciones y guerra sucia durante las campañas que iniciarán el próximo 30 de marzo. Blanca Alcalá, ex 

presidenta municipal de Puebla, aseguró que su campaña será apegada a los principios de tolerancia y respeto 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476665.htm
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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hacia sus contrincantes, pues la ciudadanía merece campañas de altura, dijo. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476666.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Confirmado: Sólo daños menores dejó el sismo de 7.4 grados 
Daños menores en 20 escuelas, una cuarteadura en la Catedral, grietas en cuatro quirófanos del Hospital San 
Alejandro del IMSS y dos desprendimientos de mortero en el Palacio Municipal, fue el saldo final del sismo de 7.4 
grados Richter del martes pasado, detalló el titular de la Unidad de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza 
Salvatori. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476664.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ofrecen reubicación a 390 de los despedidos 
El Gobierno del Estado ofreció la reubicación en tres empresas de los 480 trabajadores que perdieron su empleo 
por el cierre de una de las plantas de Jhonson Controls en Puebla. Carlos Ortiz Rosas, subsecretario de la 

Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), indicó que las firmas interesadas en 
recibir a los afectados son Industrias Norm, Servimsa y Seglo. Indicó que tras el cierre de una de las plantas de la 
firma de autopartes, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas hizo las gestiones correspondientes con diferentes 
firmas. Explicó que industrias Norm tiene 200 vacantes, Servimsa 70 y Seglo 120, es decir, en total se reubicaría 
a 390, por lo que casi 100 de los 480 afectados permanecerían sin empleo.  (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476663.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Bajo investigación escuela secundaria de San Pedro Cholula 
Tremendo desconcierto se registró la mañana de este miércoles en la escuela secundaria pública "Narciso 
Méndez", ubicada en el municipio de San Pedro Cholula, luego de que 15 estudiantes resultaron intoxicados al 
consumir de manera irresponsable varias pastillas de un medicamento hasta ahora no identificado, pero que al 

parecer se trató de algún tipo de psicotrópico, el cual fue introducido de manera ilegal a ese plantel educativo. 
(Víctor Gutiérrez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476670.htm   
 

 

 
HERALDO DE PUEBLA 

 Reprueban cualquier acto de tortura 
La presidenta de la Comisión de Transparencia y acceso a la Información, así como miembro de las comisiones de 
Derechos Humanos, Equidad y Género en el Congreso, Josefina Buxadé Castelán, reprobó cualquier tipo de tortura 
en personas en la circunstancia que sea, por lo que consideró importante que las estudiantes en el caso de la 

activista Agnes Torres que se dicen víctimas de haber sufrido esto, que no se detengan y lo denuncien ante las 
autoridades competentes. Hay que señalar, que el pasado lunes las jóvenes estudiantes Yanira Rosario Avendaño 
Noyola, Félix Aly Noyola Rodríguez y Anahí Margarita Noyola Baltazar, denunciaron haber sufrido agresiones por 
parte de presuntos policías ministeriales. (Andres Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44260:reprueban-
cualquier-acto-de-tortura&catid=54:general&Itemid=26 
 

HERALDO DE PUEBLA 

 Confirman daños en 30 escuelas y tres hospitales 

El sismo de 7.8 grados Ritcher dejó en Puebla tres hospitales y más de 30 escuelas con daños menores, sin 
embargo en dos instituciones educativas se suspendieron las clases debido a las revisiones de los inmuebles. En 
entrevista, el secretario de Educación Pública estatal (SEP), Luis Maldonado Venegas, dio a conocer que más de 30 
escuelas resultaron con daños menores, es decir, algunas fisuras, desprendimiento de repellados, en fin. Sin 
embargo reconoció que en la escuela primaria Defensores de la República y en la Técnica Número 1, se están 
realizando estudios a fondo; por lo tanto se suspendieron las clases. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44256:confirman-daos-
en-30-escuelas-y-tres-hospitales&catid=54:general&Itemid=26 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476666.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476664.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476663.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2476670.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44260:reprueban-cualquier-acto-de-tortura&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44260:reprueban-cualquier-acto-de-tortura&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44256:confirman-daos-en-30-escuelas-y-tres-hospitales&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44256:confirman-daos-en-30-escuelas-y-tres-hospitales&catid=54:general&Itemid=26
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SINTESIS 

 Llama presidente del TSJ a combatir la inseguridad y la pobreza  

El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), David López Muñoz, lanzó un llamado a combatir la 
inseguridad y la pobreza porque ―son las adversidades de esta época‖, así como también exhortó a las 
autoridades de Puebla en todos sus niveles a gobernar ―sin impulsos ni caprichos‖. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local 
 

 
 

 

SINTESIS 

 Sin concluir caso Agnes Torres  
Al advertir que el caso de Agnes Torres no ha concluido, el procurador General de Justicia (PGJ) del estado, Víctor 
Carrancá Bourguet, informó que aceptó la recomendación que le hizo la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) para no descartar un crimen de odio. Entrevistado a su salida de la ceremonia del 206 
aniversario del Natalicio de Benito Juárez, el procurador refirió que pese a que en Puebla no está tipificado este 
delito en el Código de Defensa Social, el asesinato de la activista transgénero podría coincidir con un hecho de 
este tipo debido a sus características. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local 
 

 

SINTESIS 

 Pide COE al gobierno trabajar para retener inversiones 
El representante de la México Franchise Network y otrora del presidente de Consejo de Organismos Empresariales 
(COE), Javier Maldonado Moctezuma llamó al gobierno estatal a ―ponerse las pilas‖ para que proporcione los 
mejores elementos y retenga las inversiones, púes consideró que no se puede perder de la noche a la mañana el 
1.3 por ciento de empleos de los que se generan al año en Puebla. Refirió que en 2011 se generaron 30 mil 

nuevos empleos, y de un día para otro se pierden más de 400 por el cierre de la empresa americana Jhonson 
Controls, los cuales representan el 1.3 por ciento de los que abrieron en el año de referencia. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local 
 

 

SINTESIS 

 Abatirá Sedesol rezago de marginalidad y pobreza en Puebla 
La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), informó que a través del programa ―Pueblos 
Fortalecidos‖ se abatirá el rezago de marginalidad y pobreza en comunidades de siete municipios en donde existe 

una población estimada de 6 mil 822 personas. En el marco de la presentación de los proyectos de vivienda, 
salud, medio ambiente, alimentación, servicios básicos entre otros, la titular de la dependencia, Myriam Arabian 
Couttolenc afirmó que el reto es  romper el ―circulo maldito‖ de la pobreza en localidades en las ciudades de 
Coyomeapan, Chignahuapan, Tlatlauquitepec, Coyuaco, Coxcatlán y Cuetzalán. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Leal está “ muy limpia” 
Está muy limpia‖, aplaude Lozano Alarcón que Patricia Leal su suplente se la "ganó" al gobernador y que ahora la 
está convenciendo para que se inscriba en las filas del PAN. El candidato al Senado por el PAN, Javier Lozano 
Alarcón, presentó a un distinguido y selecto grupo de representantes de los medios de comunicación a su 
candidata suplente, la excontralora, Patricia Leal. ―Fue un trabajito convencer al gobernador que me la prestara‖, 

Lozano Alarcón reconoció que Patricia Leal no posee militancia panista. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91998 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91998
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INTOLERANCIA  

 Defiende Juan Taylor la candidatura a diputado 
Al registrar su candidatura por el PRI y el Partido Verde Ecologista a la diputación federal, Juan Taylor Morales 
pidió una campaña limpia y sin ataques por parte del resto de los contendientes. Ante las autoridades electorales 
del décimo distrito electoral, aseguró que su designación fue legítima a través de un proceso interno democrático. 
Lo anterior en referencia a la solicitud de impugnación de su candidatura por parte de Cecilia Monzón Pérez, una 
de las participantes en el proceso interno. (Myrna Rojas)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92032 

 
 
INTOLERANCIA  

 Intoxicación masiva de alumnos en Cholula 
Cinco estudiantes de la escuela secundaria Narciso Mendoza resultaron intoxicados con un medicamento de 
prescripción restringida. Dos alumnas fueron trasladas al Hospital General y el resto fueron diagnosticados en sus 
respectivos domicilios por médicos particulares.  Los afectados fueron cuatro mujeres y un hombre, la mayoría de 
15 años de edad.  Con el apoyo de elementos de Protección Civil municipal, la atención fue prácticamente 

inmediata porque los padres de familia se encontraban en el plantel ubicado en la 22 Oriente 814 del barrio de 
Jesús Tlatempan, en una junta y por las celebraciones del inicio de la primavera. (Myrna Rojas)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92029 
 

 
 

CAMBIO 

 CEN del PAN inscribió a sus candidatos de Puebla 
Los candidatos a diputados federales y senadores del Partido Acción Nacional (PAN) que representarán a Puebla 
ya fueron inscritos directamente por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN).Algunos registros en las juntas locales o 
distritales, como el de María Isabel Ortiz Mantilla, serán sólo un acto protocolar para ―tomarse la foto‖. Entre los 
suplentes a diputados federales destacan personajes como el otrora perredista Jorge Garcilazo que participará por 
el distrito III, el panista Jesús Zaldívar Benavides en el distrito IX y Liliana Huepa, consanguínea del alcalde 

sanandreseño Miguel Ángel Huepa, irá por el distrito X. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-cen-del-pan-inscribi-a-sus-
candidatos-de-puebla.php 
 

CAMBIO 

 Festejos del 5 de mayo, una mojiganga: Bartlett 
Manuel Bartlett Díaz le restó mérito a los festejos del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo que organiza el 
gobierno morenovallista, pues los calificó como una mojiganga, en el sentido de realizarlos festejos de manera 
carnavalesca y ridícula, ya que se está destinando un gasto excesivo para celebrarlos. Tras asistir al Carolino 

como orador principal de la ceremonia del natalicio de Benito Juárez, el precandidato al Senado de la República 
por el Movimiento Progresista afirmó que el gobernador Rafael Moreno Valle convertirá en un carnaval las 
festividades del 5 de mayo, tal y como sucedió a nivel federal con el festejo del Bicentenario de la Independencia 
de México. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-osv-festejos-del-5-de-mayo-una-
mojiganga-bartlett.php 
 

CAMBIO 

 PGJ sospecha de las novias de los chipileños 

La Procuraduría General de Justicia no descartó la implicación de las primas Noyola en el caso del asesinato de la 

activista Agnes Torres, dada la relación sentimental que sostenían con los perpetradores. Víctor Carrancá Bourget 
reiteró que en ningún momento Yanira Rosario Avendaño Noyola, Anahí Margarita Noyola Baltazar así como Aly 
Noyola Rodríguez sufrieron violencia, por lo que invitó a los familiares de las afectadas a interponer denuncias 
formales si así lo consideran necesario. (Jorge Luis Hernandez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-220312-jor-pgj-sospecha-de-las-novias-
de-los-chipile-os.php 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92032
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92029
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-cen-del-pan-inscribi-a-sus-candidatos-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-cen-del-pan-inscribi-a-sus-candidatos-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-osv-festejos-del-5-de-mayo-una-mojiganga-bartlett.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-osv-festejos-del-5-de-mayo-una-mojiganga-bartlett.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-220312-jor-pgj-sospecha-de-las-novias-de-los-chipile-os.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-220312-jor-pgj-sospecha-de-las-novias-de-los-chipile-os.php
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CAMBIO 

 Zayas obstaculizó, no encubrió: PGJ 
El delito por el que se encuentra detenido el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, es el de 
obstaculizar la investigación de un ilícito penal y no por encubrir a uno de sus escoltas, según lo aclaró el 
procurador general de Justicia, Víctor Carrancá Bourget. El delito está tipificado en el Código de Defensa Social 

(CDF) en el Artículo 421 apartado 35 y señala que: ―además de la prisión y multas previstas, el servidor público 
será destituido e inhabilitado de tres a 10 años para desempeñar otro empleo, cargo o comisión públicos‖. (Jorge 
Luis Hernandez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-220312-jor-zayas-obstaculiz-no-encubri-
pgj.php 

 
CAMBIO 

 Defiende Patricia Leal su postulación por el PAN 

Patricia Leal Islas, suplente de Javier Lozano Alarcón en la fórmula al Senado panista, confesó su inexperiencia en 
materia de actividades partidistas o proselitistas, y cuestionada sobre su incorporación al albiazul, dejó en claro 
que comulga con sus principios pero evadió responder si se afiliará o no. Leal defendió su postulación con base en 
los resultados obtenidos a su paso por la Contraloría estatal en la que abrió expedientes contra 181 marinistas. La 
exfuncionaria morenovallista admitió que nunca había participado en actividades partidistas o proselitistas, pero 
dijo que tiene la experiencia suficiente en el ámbito jurídico para encabezar una senaduría. (Xóchitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-defiende-patricia-leal-su-

postulaci-n-por-el-pan.php 

 
CAMBIO 

 Congreso recibe petición para quitar a Zayas 
Pobladores de Acatzingo entregaron a la Comisión Permanente del Congreso un oficio en el que piden la 
revocación inmediata del edil Eliseo Zayas Jaén, acusado de delitos en la administración de justicia, mientras que 
la Subsecretaría de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno (SGG) también envió al Legislativo el 

reporte 712/2012 sobre la situación política y social de la comunidad. Por su parte, el Juzgado de lo Penal del 
Distrito Judicial de Tepeaca envió el documento 70/2012 sobre los procesos derivados del caso Acatzingo, en el 
que se acusa a Zayas de encubrir al escolta homicida José Rosendo Luis de Lima. (Xóchitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-congreso-recibe-petici-n-para-
quitar-a-zayas.php 

 

 
 

MILENIO  

 Inaugura Rafael Moreno Valle caminos en la sierra Negra 
Al inaugurar los caminos Cacaloc-Cinco Señores y Oztopulco-Cruztitla, que benefician a habitantes de 
comunidades indígenas de cuatro municipios de la Sierra Negra, el Gobernador Rafael Moreno Valle, refrendó su 

compromiso de generar oportunidades que transformen las condiciones de vida en esta región. Moreno Valle 
indicó que con una inversión superior a 26 millones de pesos, provenientes del Programa de Infraestructura 
Básica para la Atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI) se modernizaron, ampliaron y construyeron estas vías 
de comunicación. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9133292  
 

MILENIO  

 Eliseo pide ampliar plazo para presentar pruebas a su favor 
El presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jean se acogió a la duplicidad del término constitucional para 

aportar pruebas que le sirvan para demostrar su inocencia, y con ello, que el juez penal de Tepeaca lo libere en la 
determinación de su situación jurídica el próximo domingo, afirmó el procurador general de Justicia, quien señaló 
que el alcalde autorizó que su custodio se diera a la fuga con la patrulla y el arma con la que asesinó a un civil la 
madrugada del 5 de febrero. (Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9133332   
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-220312-jor-zayas-obstaculiz-no-encubri-pgj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-220312-jor-zayas-obstaculiz-no-encubri-pgj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-defiende-patricia-leal-su-postulaci-n-por-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-defiende-patricia-leal-su-postulaci-n-por-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-congreso-recibe-petici-n-para-quitar-a-zayas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-220312-xoc-congreso-recibe-petici-n-para-quitar-a-zayas.php
http://impreso.milenio.com/node/9133292
http://impreso.milenio.com/node/9133332
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MILENIO  

 Fisuras paran servicio en cinco quirófanos del Seguro Social  
En cinco de los doce quirófanos con los que cuenta el hospital de San Alejandro no habrá servicio durante casi un 
mes, debido a los daños estructurales que sufrió una parte del edificio como consecuencia del sismo de 7.8 
grados en la escala de Richter, que afectó el centro y sur del país. Así lo confirmó el delegado del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Francisco Fraile García, al detallar que una fisura de la junta constructiva, una 
parte que sirve de unión entre los dos cuerpos del inmueble, ocasionó la entrada de aire y afectó el medio estéril 
que debe prevalecer en los quirófanos. ―En particular, lo que tenemos es que del quirófano ocho a doce resultaron 

afectados y por eso dimos la orden de suspender toda operación. (Tonatihu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9133342  
 
MILENIO  

 Toman alcaldía de Chilchotla 
Habitantes de Chilchotla tomaron las instalaciones de la Presidencia Municipal en demanda de que se lleve a cabo 
un auditoría a la administración de la alcaldesa priísta, Herminia Jimarez Martínez, quien es acusada de cometer 
diversas irregularidades en el manejo de los recursos públicos. Poco después del medio día de ayer, unos 150 
inconformes se concentraron en la plaza principal del municipio, justo enfrente de la Presidencia, y gritaron 

consignas en contra de la edil, quien consiguió salir del edificio antes de que comenzara la manifestación. 
(Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9133307  
 
MILENIO  

 Tutores, preocupados por daño en 7 escuelas 
Padres de familia reportaron fisuras en al menos siete escuelas de la capital, por lo que solicitaron la intervención 
de las autoridades para que se descarten problemas mayores que puedan poner en riesgo a los estudiantes. Entre 
los planteles en los que los paterfamilias solicitan revisión de las instalaciones se encuentran la escuela 
Centenario, ubicada en la colonia Granjas del Sur; en la secundaria del Centro Escolar José María Morelos y 

Pavón, y en Secundaria Federal 1 Presidente Cárdenas, ubicada al norte de la capital. Otros planteles ubicados en 
la capital en donde se reportaron afectaciones por el sismo son la escuela 5 de Mayo, la Jorge Murad Macluf, el 
platel Josefa Ortiz de Domínguez y la escuela Defensores de la República. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9133346  
 

  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Festejos del 150 aniversario serán "mojiganga" para hacer lucir a Calderón: Bartlett 
Como una ―mojiganga‖ calificó Manuel Bartlett Díaz la organización de los festejos por el 150 aniversario de la 
Batalla del 5 de Mayo, afirmando que sólo servirán para promover la figura del gobernador Rafael Moreno Valle y 

del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, quien ―está desesperado por acabar de entregar a 
México‖. El postulante de las izquierdas a la Cámara Alta del Congreso de la Unión pronosticó que las 
celebraciones de la gesta histórica serán un fracaso y un dispendio, como sucedió con las del bicentenario de la 
Independencia y el centenario de la Revolución. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/festejos-del-150-aniversario-seran-mojiganga-para-hacer-
lucir-a-calderon-bartlett_id_5239.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Incumple SCT proyecto carretero de 100 mdp, acusan en el Congreso 

Pese a que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) federal ha reportado la aplicación de más de 100 
millones de pesos en la modernización y ampliación de la carretera Puebla–Huajuapan de León, el proyecto se 
encuentra abandonado desde inicios del año pasado, según denunció el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional Ernesto Leyva Córdova, quien propuso al Congreso del estado una excitativa para que la 
dependencia explique los motivos del atraso y el destino dado a la inversión programada. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incumple-sct-proyecto-carretero-de-100-mdp-acusan-en-
el-congreso_id_5240.html    

 

http://impreso.milenio.com/node/9133342
http://impreso.milenio.com/node/9133307
http://impreso.milenio.com/node/9133346
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/festejos-del-150-aniversario-seran-mojiganga-para-hacer-lucir-a-calderon-bartlett_id_5239.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/festejos-del-150-aniversario-seran-mojiganga-para-hacer-lucir-a-calderon-bartlett_id_5239.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incumple-sct-proyecto-carretero-de-100-mdp-acusan-en-el-congreso_id_5240.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incumple-sct-proyecto-carretero-de-100-mdp-acusan-en-el-congreso_id_5240.html
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 PGJ: el director de Seguridad Pública de Acatzingo delató a Eliseo Zayas Jaen 
El presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jaen, fue delatado por el director de Seguridad Pública 
de su ayuntamiento, Gabriel Díaz Carranza, ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por haber ayudado a 
huir al policía José Rosendo Luis de Lima, después de que asesinó al tablajero César Natanael Maceda Torres, el 
pasado 6 de febrero. Lo anterior fue informado ayer por el titular de la Procuraduría General de Justicia, Víctor 
Antonio Carrancá Bourget, quien confirmó que el edil preso solicitó la ampliación del término constitucional para 
rendir su declaración a 144 horas, la cual le fue concedida por el juez de la causa. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pgj-el-director-de-seguridad-publica-de-acatzingo-delato-

a-eliseo-zayas-jaen_id_5281.html    
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 La Ssa confirmó que el matadero de Cholula sacrifica ganado engordado con clembuterol 
En la última semana autoridades federales han clausurado tres de los 14 rastros municipales que existen en el 
estado. Se trata de los mataderos de la ciudad de Puebla, San Martín Texmelucan y Atlixco; sin embargo, existe 
la posibilidad de que el de San Pedro Cholula también se sume a la lista en los próximos días, luego de que la 

Secretaría de Salud (Ssa) confirmó que en este lugar sacrifican ganado engordado con clembuterol. Incluso 
trascendió que el jefe de la Jurisdicción Sanitaria 5, Marco Antonio Tepanecatl, dio un ultimátum al encargo del 
área, José Flavio Tolama Solar, para que en menos de dos semanas solucione las anomalías con las que opera. El 
pasado fin de semana la Procuraduría General de la República (PGR) y la Comisión Federal para la Protección 
Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) cerraron la línea de matanza de ganado bovino en la capital poblana. (Yadira 

Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-ssa-confirmo-que-el-matadero-de-cholula-sacrifica-

ganado-engordado-con-clembuterol_id_5225.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Designa el PRI a Filiberto Guevara González como candidato a diputado de Izúcar 
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Filiberto Guevara González se convirtió en 
candidato único a legislador federal por el distrito de Izúcar de Matamoros, luego de que el partido convenció 
Cutberto Cantorán Espinosa de declinar de sus aspiraciones. Cantorán aceptó sumarse al proyecto de Guevara 
como abanderado suplente, con lo que concluyó el episodio de disputas en esa demarcación, en la que fueron 
insistentes las denuncias de intromisión del gobierno del estado a favor del actual postulante. Filiberto Guevara 

solicitará su registro como candidato al Instituto Federal Electoral (IFE) este día, el último que tienen los 
aspirantes y partidos para cumplir con esa disposición legal.  De los procesos de selección que el PRI realizó en 

los 16 distritos electorales del estado, el de Izúcar fue el único que se complicó por el juicio para la protección de 
los derechos políticoelectorales que Cantorán emprendió ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designa-el-pri-a-filiberto-guevara-gonzalez-como-
candidato-a-diputado-de-izucar_id_5282.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Impugnan Movimiento Ciudadano y el PRD la candidatura al senado de Etcheverry 

Integrantes de Movimiento Ciudadano (MC) y de la corriente Nueva Izquierda (NI) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) impugnaron ante la Comisión Nacional de Candidaturas del Movimiento Progresista la 
―imposición‖ de Armando Etcheverry como candidato de las izquierdas al Senado de la República. En su lugar, la 
corriente perredista sugirió que la fórmula debe encabezarse por el actual diputado local José Juan Espinosa 
Torres, luego de reunir los requisitos internos y obtener resultados favorables en las encuestas a la militancia de 

los tres partidos que forman el Movimiento Progresista, integrado por el PRD, el Partido del Trabajo (PT) y MC. 

(Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnan-movimiento-ciudadano-y-el-prd-la-candidatura-
al-senado-de-etcheverry_id_5268.html    
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pgj-el-director-de-seguridad-publica-de-acatzingo-delato-a-eliseo-zayas-jaen_id_5281.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pgj-el-director-de-seguridad-publica-de-acatzingo-delato-a-eliseo-zayas-jaen_id_5281.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-ssa-confirmo-que-el-matadero-de-cholula-sacrifica-ganado-engordado-con-clembuterol_id_5225.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-ssa-confirmo-que-el-matadero-de-cholula-sacrifica-ganado-engordado-con-clembuterol_id_5225.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designa-el-pri-a-filiberto-guevara-gonzalez-como-candidato-a-diputado-de-izucar_id_5282.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designa-el-pri-a-filiberto-guevara-gonzalez-como-candidato-a-diputado-de-izucar_id_5282.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnan-movimiento-ciudadano-y-el-prd-la-candidatura-al-senado-de-etcheverry_id_5268.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impugnan-movimiento-ciudadano-y-el-prd-la-candidatura-al-senado-de-etcheverry_id_5268.html
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 El alcalde de Acatzingo podría pasar hasta ocho años en prisión  
Por entorpecer una investigación y facilitar el escape de su guardia de seguridad luego de que asesinó a un 
poblador el pasado 6 de febrero, el aún alcalde de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen podría recibir una sanción de 
hasta ocho años en prisión. De acuerdo al artículo 412 del Código de Defensa Social, el procurador del estado, 
Víctor Carrancá Bourguet, explicó que el delito por el que se le acusa a Eliseo Zayas Jaen no le da derecho de 
fianza. Dijo que el facilitar el escape no es encubrimiento pero que ―coloquialmente es conocido así, aunque la 
figura jurídica no lo contemple‖. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30021:el-alcalde-de-acatzingo-podría-pasar-

hasta-ocho-años-en-prisión&Itemid=332  
 

 

 

E-CONSULTA 

 Designa el PRI a Filiberto Guevara como candidato a diputado por Izúcar  

Filiberto Guevara González fue designado como el candidato a la diputación federal por el distrito 14 con cabecera 
en Izúcar de Matamoros y lleva por suplente a Cutberto Cantorán Espinosa. El presidente del órgano auxiliar en 
Puebla de la Comisión Nacional de Procesos Internos, José Alarcón Hernández, confirmó que el total de las 
inconformidades que llegaron a la Cuarta Sala del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
fueron turnadas a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria, instancia que las declaró inoperantes. (Claudia 
Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30019:designa-el-pri-a-filiberto-guevara-como-

candidato-a-diputado-por-izúcar&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 En trámite amparo de Arango García para retener su casa en La Vista 
El procurador Víctor Carrancá Bourguet indicó que está en trámite un amparo que el ex secretario de Salud, 
Alfredo Arango García, interpuso para conservar una de sus propiedades ubicada en el fraccionamiento residencial 
La Vista Country Club, cuyo valor es de 18 millones de pesos. ―Es un amparo que acabamos de recibir y está en 
trámite, nosotros solamente le daremos el curso legal y esperaremos a ver qué resuelven las autoridades 
judiciales‖, expuso el funcionario. A través del amparo 515/2012, Alfredo Arango García pretende recuperar la 

propiedad que se encuentra incautada por el gobierno del estado. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30008:en-trámite-amparo-de-arango-garcía-
para-retener-su-casa-en-la-vista&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Solicita el IFAI a la SEP dé a conocer el salario de Elba Esther Gordillo  
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) ordenó a la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) informar sobre el historial laboral de Elba Esther Gordillo, lo que implicaría conocer el salario diario 
y mensual de la lideresa magisterial. La SEP había señalado que la base de datos del Sistema Integral de 

Administración de Personal del Sector Central no se tenía información sobre el sueldo del presidente vitalicio y 
secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (Alberto García) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30016:solicita-el-ifai-a-la-sep-dé-a-conocer-el-
salario-de-elba-esther-gordillo&Itemid=332 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Zayas sigue al frente del Ayuntamiento de Acatzingo 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, dijo que el aún presidente 
municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, podría ser destituido del cargo en caso de que se le dicte auto de 
formal prisión, y señaló que mientras este no sea liberado podrá seguir al frente del municipio. El funcionario 

estatal dijo que se tiene conocimiento de que el abogado del edil solicitó una extensión de su amparo, por lo que 
únicamente cuenta con 144 horas para que se determine su situación jurídica y no sea detenido en las próximas 
72 horas, como se había determinado. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/zayas_sigue_al_frente_del_ayuntamiento_de_acatzingo  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30021:el-alcalde-de-acatzingo-podría-pasar-hasta-ocho-años-en-prisión&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30021:el-alcalde-de-acatzingo-podría-pasar-hasta-ocho-años-en-prisión&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30019:designa-el-pri-a-filiberto-guevara-como-candidato-a-diputado-por-izúcar&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30019:designa-el-pri-a-filiberto-guevara-como-candidato-a-diputado-por-izúcar&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30008:en-trámite-amparo-de-arango-garcía-para-retener-su-casa-en-la-vista&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30008:en-trámite-amparo-de-arango-garcía-para-retener-su-casa-en-la-vista&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30016:solicita-el-ifai-a-la-sep-dé-a-conocer-el-salario-de-elba-esther-gordillo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30016:solicita-el-ifai-a-la-sep-dé-a-conocer-el-salario-de-elba-esther-gordillo&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/zayas_sigue_al_frente_del_ayuntamiento_de_acatzingo
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PERIODICO DIGITAL 

 Patricia Leal podría recuperar su cargo 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la SGG, dejó entrever que la excontralora Patricia Leal Islas podría regresar 
al cargo en caso de que la dupla que conformó con Javier Lozano Alarcón para contener por una senaduría, siendo 
ella la suplente, no obtuviera el triunfo el próximo 1 de Julio. En este contexto, manifestó que por ahora se 
desarrolla de manera normal el trabajo del encargado de despacho de la dependencia, que los asuntos de la 

Contraloría se han desahogado de manera puntual y las actividades no se han visto afectadas por la renuncia de 
Patricia Leal. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/zayas_sigue_al_frente_del_ayuntamiento_de_acatzingo  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Edila de San Pedro explota a agentes viales 

Lo que parecía una práctica laboral en el olvido, en San Pedro Cholula sigue vigente. El Ayuntamiento obliga a los 
agentes de Tránsito a ―dobletear‖ turno sin que les paguen horas extras. De acuerdo a versiones de agentes de 
Vialidad Municipal, con motivo de los festejos del equinoccio de primavera desde el pasado viernes, el 
Ayuntamiento los obliga a trabajar de las 7:30 hasta las 23:00 o 24:00 horas, lo que implica dos turnos normales 
de trabajo. En entrevista con Imagen Poblana, revelaron que la Comuna de Lola Parra no les brinda alimentos y 
solo les dan 30 minutos para ir a comer, ―bueno, ni una botellita de agua‖. Bajo los inclementes rayos del sol, 
indicaron que el cuerpo de Tránsito Municipal lo integran 40 elementos, que en un día normal son divididos por 

turno, ya sea el de las 7:00  a las 15:00 horas o el de las 15:00 a las 23:00 horas. (Francisco Ortega) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/edila-de-san-pedro-explota-agentes-viales    

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Gobierno estatal trabaja para bajar recursos federales 

El gobernador Rafael Moreno Valle comentó que su administración hace todos los esfuerzos para bajar lo antes 
posibles los recursos federales presupuestados para Puebla, antes de que cierren las ventanillas por el fin de 
sexenio. El mandatario compartió con la gente de Zoquitlán que son alrededor de 550 millones de pesos de 
diferentes programas los que ya han bajado, por lo que en breve licitarán más obras de infraestructura en 

beneficio de los pueblos de todo el estado. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Por fin, Congreso analizará situación de Zayas  
El Congreso del Estado recibió una nueva petición de revocación de mandato contra Eliseo Zayas Jaén y la 
notificación del Juzgado Penal del Distrito Judicial de Tepeaca, que informa de manera oficial la detención del edil. 

El diputado panista Juan Carlos Espina Von Roerich dijo que aún no ha iniciado el proceso formal para revocar el 
mandato constitucional de Eliseo Zayas. Agregó que las dos notificaciones que recibió el Congreso esta mañana 

eran las esperadas para iniciar el análisis de la situación en la que está Acatzingo. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Martha Erika inicia colecta en SEDIF y BUAP  
Al destacar la noble labor que realiza la Cruz Roja Mexicana, al actuar en los momentos que ya sea por accidente 
o alguna contingencia está en peligro la integridad física de alguna persona, la Presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF y Presidenta Honoraria de la Cruz Roja Mexicana en Puebla, Martha Erika Alonso de Moreno 

Valle, dio el banderazo de la colecta interna en el organismo, así como en la Benemérita Universidad Autónoma 

de Puebla (BUAP). (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

http://periodicodigital.com.mx/notas/zayas_sigue_al_frente_del_ayuntamiento_de_acatzingo
http://www.imagenpoblana.com/2012/edila-de-san-pedro-explota-agentes-viales
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
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IMAGEN POBLANA 

 Trata de personas afecta a 20.000 niños al año en México  
En México hay por lo menos 47 redes criminales dedicadas a la trata de personas con fines de explotación sexual, 

cuyas víctimas son 800.000 adultos y 20.000 niños al año, dijo hoy la diputada federal Rosi Orozco. Con datos de 
la Red Nacional de Refugios, Orozco indicó que la ruta de la trata abarca principalmente a los estados de 
Veracruz, Chiapas, Puebla, Oaxaca, Tlaxcala, Baja California, Chihuahua, Guerrero y Quintana Roo, así como a 

países centroamericanos. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

IMAGEN POBLANA 

 Rezago educativo en México es de 40 %: INEA  
A pesar de los avances en materia de rezago educativo, el porcentaje de mexicanos que lo padece es aún de 40 

por ciento, manifestó el director general del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), Juan de 
Dios Castro Muñoz. Durante la entrega de reconocimientos de su organismo ―Al compromiso con el futuro de 
México 2012‖, el funcionario federal subrayó que aunque por primera vez en la historia del país el rezago 
educativo disminuyó en números absolutos, hay 5.3 millones de analfabetas, 10 millones sin primaria y 16 

millones sin secundaria. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reitera RMV compromiso con desarrollo de comunidades indígenas  
Al inaugurar los caminos Cacaloc-Cinco Señores y Oztopulco-Cruztitla, que benefician a habitantes de 
comunidades indígenas de cuatro municipios de la Sierra Negra, el Gobernador Rafael Moreno Valle, refrendó su 

compromiso de generar oportunidades que transformen las condiciones de vida en esta región. Moreno Valle 
indicó que con una inversión superior a 26 millones de pesos, provenientes del Programa de Infraestructura 
Básica para la Atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI) se modernizaron, ampliaron y construyeron estas vías 
de comunicación. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reitera-RMV-compromiso-con-
desarrollo-de-comunidades-indigenas-&id=42362 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Definen plan mediático para inicio de campañas 

A una semana del arranque de la campaña por la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, Enrique 
Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri han definido su estrategia mediática para la primera 
etapa. El perredista utilizará el lema: ―El cambio verdadero está en tus manos‖; la panista, la frase: ―Quiero 
construir un México diferente, con tu ayuda sí es posible‖; el priísta: ―Este es mi compromiso y sabes que lo voy a 
cumplir‖, y el abanderado del Panal: ―La nueva alianza es contigo, ¿contamos contigo?‖. En total los cuatro 
abanderados han preparado 11 spots para televisión —cuatro de Peña Nieto, tres de Vázquez Mota, dos de López 

Obrador y dos de Quadri—, que se pondrán al aire a partir del 30 de marzo. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42367 
 

  
 

P.ONLINE 

 Conmemoran aniversario del natalicio de Benito Juárez  
―En Puebla como hace años se trabaja en el gobierno de transición que hace reformas para ser más funcional la 

administración, lo que hace que la entidad tenga rumbo y determinación‖, enfatizó el Presidente del TSJ, David 
Muñoz López, quien fue orador oficial durante la ceremonia del CCVI aniversario del natalicio al Benemérito de la 
Américas, Benito Juárez García. (Ricardo Carmona)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23572:conmemoran-aniversario-del-
natalicio-de-benito-juárez&Itemid=126 

http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reitera-RMV-compromiso-con-desarrollo-de-comunidades-indigenas-&id=42362
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reitera-RMV-compromiso-con-desarrollo-de-comunidades-indigenas-&id=42362
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=42367
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23572:conmemoran-aniversario-del-natalicio-de-benito-juárez&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23572:conmemoran-aniversario-del-natalicio-de-benito-juárez&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
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P.ONLINE 

 TSJ notifica al Congreso que edil de Acatzingo está en prisión  
El Congreso del Estado de Puebla ya fue notificado oficialmente de la situación jurídica y legal del aún presidente 
de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, por lo que en esta misma semana podría quedar concluido el procedimiento de 
revocación de su mandato. Y es que durante la sesión de la Comisión Permanente del Legislativo Local se informó 
que fueron recibidos los oficios de la Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil de la Secretaría General 
de Gobierno (SGG), además de un oficio del Juzgado de lo Penal del Distrito Judicial de Tepeaca, derivado del 

proceso 70/2012. (Ricardo Carmona)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23573:tsj-notifica-al-congreso-que-
edil-de-acatzingo-está-en-prisión&Itemid=126 
 
 
P.ONLINE 

 275 liquidados por Johnson Controls ya tienen nuevo empleo: Secotrade  
La Secretaría  de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) gestionó la contratación de 275 
trabajadores  de los 441 que fueron liquidados por la empresa Johnson Controls al cerrar una de sus plantas en 

Puebla. A través de la intervención de Secotrade, la empresa de logística SERVIMSA, dedicada al almacén de 
producto terminado, contratará a  75 trabajadores  e Industrias NORM, del giro metalmecánico y fabricante de 
salpicaderas, empleará a 200 personas, todos ellos ex trabajadores de Johnson Controls. Las dos compañías son 
proveedoras de la firma automotriz Volkswagen de México. (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23574:275-liquidados-por-johnson-

controls-ya-tienen-nuevo-empleo-secotrade&Itemid=126 
 

 
P.ONLINE 

 Alcalá y Lastiri se registran ante el IFE rumbo al Senado  

Con la ausencia del dirigente estatal del partido, Fernando Morales Martínez, Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri 
acudieron al IFE para solicitar su registro como candidatos de PRI al Senado. Los abanderados del tricolor llegaron 
por separado y se hicieron acompañar sólo por sus colaboradores más cercanos y algunos familiares. Ante la 
presencia de algunos representantes de partidos y consejeros locales del IFE; los aspirantes al Senado en primera 
y segunda posición de la fórmula, entregaron por separado, como lo marca la ley, la documentación requerida 
para ser registrados como aspirantes a una curul en la cámara alta de este país. (Ricardo Carmona)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23564:alcalá-y-lastiri-se-registran-
ante-el-ife-rumbo-al-senado&Itemid=127 

 
 

  
 
 
RETO DIARIO 

 Edil de Acatzingo entorpeció investigación, afirma PGJ 
Por entorpecer las investigaciones de la autoridad judicial, el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Braulio 
Zayas Jaen, podría ser sentenciado a ocho años de prisión sin derecho a la libertad bajo fianza, advirtió el 
procurador General de Justicia del Estado (PGJE), Víctor Antonio Carrancá Bourget. En su declaración ante el 
Ministerio Público, el ahora ex director de Seguridad en esa demarcación, Gabriel Díaz Carranza, reveló que el día 

de los hechos en que un escolta del edil dio muerte a César Natanael Maceda Torres, poblador del lugar, el mismo 
alcalde proporcionó dinero y protegió al elemento policiaco para facilitar su fuga. (Hugo Sánchez) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Edil-de-Acatzingo-entorpecio-
investigacion,-afirma-PGJ&id=27202  
 
 
RETO DIARIO 

 Acuerdan BUAP, UPAEP e ITESM alianza estratégica para apoyar a Puebla 
La BUAP, la UPAEP y el ITESM Puebla acordaron unir esfuerzos para diseñar el Plan de Gran Visión 2030, que 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23573:tsj-notifica-al-congreso-que-edil-de-acatzingo-está-en-prisión&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23573:tsj-notifica-al-congreso-que-edil-de-acatzingo-está-en-prisión&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23574:275-liquidados-por-johnson-controls-ya-tienen-nuevo-empleo-secotrade&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23574:275-liquidados-por-johnson-controls-ya-tienen-nuevo-empleo-secotrade&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23564:alcalá-y-lastiri-se-registran-ante-el-ife-rumbo-al-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23564:alcalá-y-lastiri-se-registran-ante-el-ife-rumbo-al-senado&Itemid=127
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Edil-de-Acatzingo-entorpecio-investigacion,-afirma-PGJ&id=27202
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Edil-de-Acatzingo-entorpecio-investigacion,-afirma-PGJ&id=27202
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busque resolver los grandes rezagos e inequidades sociales de la entidad, de cara al futuro. El Doctor, Enrique 
Agüera, rector de la BUAP, recibió en las instalaciones del Complejo Cultural Universitario a su homólogo, Alfredo 
Miranda, de la UPAEP y a Miguel Ángel Tinoco Castrejón, director del Centro para la Competitividad y el Desarrollo 
Sostenible del ITESM, donde los funcionarios aceptaron unir esfuerzos y sumar talentos de investigadores y 
académicos en un propósito común: Generar una propuesta para impulsar el desarrollo de Puebla en los próximos 

años. (Redacción) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerdan-BUAP,-UPAEP-e-ITESM-
alianza-estrategica-para-apoyar-a-Puebla&id=27207  
 
 
 

  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 En Guerrero, 30 mil casas dañadas; 2 mil, en Oaxaca 
Los daños tras el sismo del martes aumentaron en Guerrero al contabilizarse 30 mil viviendas afectadas en 28 
municipios; 800 con pérdidas totales, según el gobernador del estado, Ángel Aguirre Rivero. La titular de Protección 
Civil, Laura Gurza, informó que el Servicio Sismológico Nacional (SSN) volvió a rectificar la magnitud del 

movimiento y dijo que fue de 7.4 grados escala Richter y no de 7.8 como se había dicho el martes. Hasta ayer por 

la tarde se registraron 56 réplicas de entre 4 y 5.3 grados. El municipio de Ometepec —donde fue el epicentro— así 
como Tlacoachistlahuaca, Xochistlahuaca, Cuajinicuilapa, Igualapa, Azoyú y San Luis Acatlán fueron los que más 
daños registraron en Guerrero. (Francisco Ortega) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39072.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Atoradas, leyes clave en Congreso 
El presidente Felipe Calderón hizo un nuevo llamado al Congreso para aprobar las reformas pendientes en materia 
de seguridad. El mandatario encabezó la ceremonia del 206 aniversario del natalicio de Benito Juárez, en Palacio 
Nacional, donde hizo un llamado ―con todo respeto‖ a los legisladores para que valoren, discutan y, en su caso, 
aprueben reformas para consolidar el Estado de derecho, ―en estos momentos en que nuestro país vive tan singular 
amenaza criminal‖, dijo. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39073.html  

 
EL UNIVERSAL   

 Ejecutan a 7 en Metepec 
La colonia Xinantécatl fue escenario del hecho más violento que se ha vivido en este municipio. Siete cadáveres 
descuartizados fueron hallados dentro de un automóvil, a tan sólo unos metros de uno de los centros comerciales 
más concurridos del valle de Toluca y de una de las zonas residenciales más exclusivas del Estado de México. El 
hallazgo fue realizado por el Cuerpo de Bomberos de Toluca, luego de acudir a un llamado de auxilio para apagar 
una camioneta incendiada. Tras sofocar el siniestro, los vulcanos inspeccionaron la unidad y encontraron en su 

interior tres tambos con restos humanos, todos de personas del sexo masculino. (Ma. Teresa Montaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39074.html    
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¡Me la prestó el gobernador! 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerdan-BUAP,-UPAEP-e-ITESM-alianza-estrategica-para-apoyar-a-Puebla&id=27207
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerdan-BUAP,-UPAEP-e-ITESM-alianza-estrategica-para-apoyar-a-Puebla&id=27207
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39072.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39073.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39074.html
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Por más experiencia que tengan los políticos, esta parece ser insuficiente en tiempos electorales, cuando 
cualquier expresión puede ser utilizada en su contra. 
El día de ayer el candidato panista al Senado, Javier Lozano Alarcón, declaró que prácticamente le rogó al 
gobernador para que le prestara a su contralora Patricia Leal, en busca de que fuera su suplente en la elección 

del primero de julio. 
Sin duda, las expresiones de Lozano Alarcón tienen como fin levantar la imagen de Patricia Leal, quien en 
honor a la verdad no representa ningún plus en términos electorales. 
Pero que no invente el candidato, nada de que ¡se la prestó! 
Si bien es cierto la ahora candidata suplente cuenta con una indiscutible cercanía con el gobernador Moreno 
Valle, y que ha sido una de las funcionarias más efectivas de la administración, también es cierto que 
electoralmente no cuenta con ningún valor adicional que justificara los supuestos ruegos de Lozano para que 

Leal Islas aceptara la suplencia. 
Y mientras el exsecretario calderonista intenta darle un valor agregado a su suplente, una realidad de fondo se 
esconde detrás de la licencia solicitada por la contralora estatal. 
Más que por las súplicas del candidato al Senado, la realidad es que quien dispuso que Patricia Leal 
acompañara a Javier Lozano no fue otro que ―El Señor de los Cerros‖, para garantizar así un espacio en el 
Senado, por ser muy factible la futura incorporación del titular en el gabinete morenovallista. 
No hay que perder de vista que el gobernador Moreno Valle —tal y como ya lo expuso el columnista Ricardo 

Morales— padece de una grave carencia de cuadros de nivel para conformar su gabinete. 
En esa lógica, si consideramos que el poderoso secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla tiene 
claras aspiraciones para contender por la presidencia municipal de la capital poblana, un personaje como Javier 
Lozano puede ser la figura idónea para sustituirlo. 
De ahí que el gobernador tenga en claro que no puede dejar que la suplencia de Lozano Alarcón la ocupe un 
yunquista, ya que las posibilidades de que termine convertido en senador serían enormes. 

Qué mejor que sea una de sus más cercanas colaboradoras quien tenga garantizada esa posición, para entrar 
en funciones en caso de que Javier Lozano sea llamado al gabinete estatal. 
Así las cosas, aunque pueda sonar un esquema demasiado futurista, la realidad es que al gobernador Moreno 
Valle no se le escapa el más mínimo detalle. 
Para bien o para mal, su espíritu dominante no le permite perder ningún espacio. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1091 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Se desborda la relación con Antorcha Campesina 
Al gobernador Rafael Moreno Valle y al secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, simple y 
sencillamente sus operadores políticos les han fallado y están a punto de meterlos en un aprieto. 
De por sí la relación de la administración estatal es ríspida con varias organizaciones sociales, el problema con 
Antorcha Campesina es algo que debe medirse en su justa dimensión. 

La central campesina que encabeza Aquiles Córdova Morán tiene presencia nacional y fortaleza en varios 
estados de la República, por lo que es capaz de parar de cabeza a la entidad en caso de que realicen sus 

conocidas marchas y plantones. 
Cuentan que el dirigente estatal de esta organización, Juan Celis Aguirre, ha sido maltratado por los operadores 
del secretario general de Gobierno, el cual tal vez es ajeno al pésimo trabajo que se ha realizado con esta 
organización, la cual amenaza con realizar manifestaciones para que sean atendidas sus demandas. Antorcha 
Campesina es una organización a la cual se le pueden criticar muchas cosas, menos que no sea sería y que no 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1091
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cuente con un grupo homogéneo de seguidores capaces de cualquier cosa para reivindicar sus demandas. 
Se sabe que la organización campesina ha buscado por diferentes medios llegar a acuerdos con la 
administración morenovallista, pero no solo han sido ignorados, sino hasta maltratados y amedrentados. 
La amenaza latente de una ruptura con Antorcha está ahí para la administración estatal, la cual tal vez debería 
de replantear su estrategia de ―mano dura‖ para frenar todo tipo de acciones. Creo que nadie está a favor de la 

ilegalidad, pero también lo que se busca es que se privilegie el diálogo por el bien de Puebla. 
La sombra de Marín en el PRI poblano 
El exgobernador Mario Marín Torres, según algunas voces, aún tiene injerencia en las decisiones del PRI 
poblano y su influencia es tal que dicen que el auténtico patrocinador de la campaña del tricolor en Puebla será 
el exmandatario. 

Algunos aseguran que su estructura es la única que puede dar a batalla el próximo 1 de julio para tratar de 
nivelar las cosas en Puebla, entidad en donde a pesar del optimismo de los candidatos del tricolor este partido 

no las trae todas consigo. 
Y es que aunque al exgobernador le han pedido que no dé la cara, sabedores de que su presencia lejos de 
sumarle a Peña Nieto le resta, también el CEN del PRI sabe que en Puebla no hay muchos recursos luego de 
que perdieron el gobierno del estado y que la única bolsa generosa que está a la mano es la del defenestrado 
exmandatario. 
De ahí que, por ejemplo, digan que fue el propio Mario Marín Torres quien influyó en la decisión para que la 
diputada María Isabel Merlo Talavera fuera nombrada suplente de la expresidenta municipal de Puebla, Blanca 

Alcalá Ruiz. 
También se dice que el exgobernador ha ofrecido que lo que aun queda de su estructura cobije a varios 
candidatos del tricolor, partido que en Puebla redujo su meta original de un millón 200 mil votos que le 
prometieron a Peña Nieto, a sólo los 890 mil que tuvo en 2010 Javier López Zavala. 

Marín se mantiene como la ―sombra‖ del priismo poblano, y sea cierto o no que el exgobernador tiene las 
manos metidas en el tricolor, su figura esta ahí para bien o para mal del expartidazo. Después de todo, el 

grave problema que enfrentará el PRI en esta campaña no sólo es enfrentar a la estructura del gobernador 
Moreno Valle y de los candidatos del PAN —que además tiene en sus manos al gobierno federal y al de Puebla 
capital—, sino obtener recursos para financiar la campaña, los cuales no serán lo generosos que eran en otros 
años, cuando se recompensaba a los mecenas con obras y canonjías. 
La próxima campaña electoral que arrancará en unos días dejará en claro qué tan metidas o no tiene las manos 
el exgobernador en el priismo poblano. Habrá que seguir la ruta del dinero. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1093  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
El paradigma del nuevo empresario poblano  
Una nueva generación de empresarios ha tomado por asalto los viejos organismos y cámaras que por 

décadas se convirtieron en comparsas del gobierno en turno. Su posición es más independiente, y en su 
léxico dominan palabras como competitividad y productividad. No le temen al mercado global pero tampoco 
descuidan sus responsabilidades públicas. En suma, su perfil es más parecido al de los grandes capitanes de 
la iniciativa privada regia. Entre ellos destaca por su carisma y autonomía Francisco Rodríguez Álvarez, 
quien hoy toma protesta como presidente del Consejo Coordinador Empresarial y en entrevista a profundidad 
para CAMBIO toca todos los temas espinosos que involucran a la cúpula de la distante IP. No tiene pierde por 
la calidad de definiciones que hace sobre el pasado, presente y futuro de los hombres responsables de 

generar riqueza y empleo en Puebla, pero también de su compleja relación con los gobernadores. 
Las respuestas de Franco, como lo conoce la sociedad poblana, poseen una dosis profunda de autocrítica 
con el pasado reciente. Hace corte de caja con un episodio que los empresarios poblanos quisieran borrar y los 

coloca en el rango de complicidad con el viejo régimen. Se trata de un mea culpa en toda la extensión de la 
palabra sobre el Consejo para el Desarrollo que manejó de forma opaca e improductiva los recursos 
del Impuesto Sobre la Nómina.  
Con franqueza confiesa ―en la teoría sonaba atractivo, incluso ante la critica había una oportunidad de 

proponer. La realidad es que en los hechos estuvo muy lejos de esta promesa inicial y creo que sí 
cometimos el error de no señalarlo a tiempo, de no criticarlo, de no retirarnos a tiempo de este 
consejo. La crítica en los últimos meses era que si no había audiencias del consejo, no había mecanismo de 
transparencia‖. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1093
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Franco Rodríguez también habla de aquellos que en el sexenio marinista se hicieron pasar por grandes 
constructores o empresarios, que en realidad eran prestanombres de altos funcionarios: ―hemos insistido 
ante la Contraloría que se haga esa distinción, de quién a fin de cuentas sacó el trabajo, con precios 
reducidos, porque quien se llevó la parte jugosa no fueron ellos. Creo que se está haciendo un esfuerzo de 
verificar, quien pese a ello cumplió como subcontratista, pero lo hizo. Hoy vemos que se está dando espacio a 

estos empresarios, con trayectorias reconocidas‖. 
Las reflexiones del nuevo presidente del CCE subrayan que no pueden cometer el mismo error del pasado, y 
por ello plantea una hoja de ruta para su nueva relación con el gobierno morenovallista. Y el paradigma de 
esa relación tiene que ver con la Transparencia y la molestia de empresarios y académicos por el retraso de 
la nueva ley en la materia: ―ese es un ejemplo de lo que el sector empresarial ha buscado desde hace muchos 

años, que es consolidar la transparencia, la democracia, y que no habíamos tenido la oportunidad de 
consolidar, pero ésta debe pasar por estos instrumentos, que garanticen que pase lo que pase sigamos 

teniendo buenas prácticas y no veamos los abusos del pasado‖. 
En términos prácticos, Rodríguez Álvarez define el nuevo modelo de entendimiento entre la Iniciativa Privada y 
el gobierno estatal: ―se requiere ser crítico, ser propositivos, reconocer los avances que allá. Pero 
también se tiene que diverger y ser claro en ciertos señalamientos, y nada le hace más daño a la 
entidad y al país que omitir cuando algo no está bien y también ser mezquinos con lo que consideramos 
aplaudir‖. 
En el caso de la inversión millonaria para los festejos del 5 de mayo, el líder de los empresarios la avala: ―todo 

lo que sea promoción para Puebla es bueno, pero no en caer en los excesos de la promoción personal‖. 
Respecto de la ola de inseguridad que campea en Puebla, no deja títere con cabeza y lo mismo le tunde al 
gobierno estatal que al municipal: ―escuchamos que hay una serie de coordinación, pero en los hechos por lo 
menos hasta hoy, no se ha visto reflejado en la eficacia de esta coordinación”. 

Franco Rodríguez retoma la autocrítica sobre la poca influencia del empresariado nacional y su retraso con el de 
otras entidades federativas: ―ha sido una discusión que al interior del sector empresarial hemos tenido en 

diferentes ocasiones y ha sido interminables en torno a si en esto fue culpa o influyó en esto la autoridad 
no generando las condiciones de competitividad en la entidad para que el empresario se pudiera 
desarrollar o una falta de visión y de ánimo del propio empresariado. Ambos tuvimos culpa en ello”. 
La entrevista, pues, no tiene pierde. Las palabras de Franco Rodríguez demuestran la visión del nuevo 
empresariado que, ojalá, haya llegado para quedarse.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-220312.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Desde Puebla para el mundo 
 Con uvas del sur de Francia, Puebla logra la hazaña de colocar en el mercado doméstico —por lo pronto— el 
vino Felús que en su presentación conquistó a los más exigentes y conocedores sommeliers como el reconocido 

poblano Agustín Bertheau.  
Felús es el logro de dos emprendedores especialistas, el poblano Héctor Álvarez Tostado y Hugo D·acosta, 
reconocido por su firme decisión de revolucionar la industria del vino mexicano, según lo resaltan publicaciones 

especializadas.  
Felús fue presentado en una recepción que tuvo lugar en el restaurante La Noria, ante conocedores y expertos 
como el doctor Jaime Bárcena, Edi Gali, Herberto Rodríguez Regordosa y el doctor Juan José Vazquez 
de la Garza, que tuvieron los mejores comentarios tras degustarlo.  
Felús llega al mercado en su primera edición elaborado con uvas cuidadas de la cosecha 2009. La primera 
remesa permitió 8 mil 89 botellas que ya están al alcance en la estantería de los establecimientos de la Vinería 

y también los puede encontrar en los restaurantes de mayor prestigio, según recomienda la publirrelacionista 
Gilda Quiroz. 
Por cierto que de jueves a jueves aumenta el número de participantes a los cursos que sobre el vino ofrecen el 
dinámico Héctor Álvarez Tostado y la talentosa Gilda Quiroz en sesiones de dos horas. 

En una primera etapa, en cuatro jueves Gilda habla de la historia del vino, mecánica de la cata, tipos de uva y 
tipos de vino: tinto, rosado, blanco y espumoso. 
Y en una segunda etapa, Héctor Álvarez Tostado expone sobre vinos de España, Francia, Italia, y del 

considerado Nuevo Mundo: México, Chile y Argentina. 
En cada sesión se analizan y degustan tres vinos con degustación delicatessen y maridaje. 
Si a usted le interesa pida informes al 444 13 18. 
Una gran oportunidad para ejecutivos que tienen el compromiso de involucrarse en estos asuntos, y para 
mujeres tanto ejecutivas como interesadas en adentrarse en estos temas como parte de su bagaje cultural.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-220312.php
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Reconocimiento a 150 niños 
Muy buena iniciativa de la arquitecta Patricia Sánchez, que en su calidad de directora del Instituto Municipal 
de Arte lanzó la convocatoria para que en el marco del programas conmemorativo a los 150 años de la batalla 
de Puebla, 150 niños de entre 5 y 15 años sean reconocidos. 
Se trata de una promoción en la que los menores apoyados por su comunidad, por familiares y amigos sean 

registrados para que de acuerdo a su hazaña sean objeto del reconocimiento de su comunidad y de parte de 
las autoridades municipales. 
De manera de que si usted tiene cerca un menor que destaque por su talento, sus sentimientos altruistas y 
hazañas deportivas, regístrelo de inmediato. 
Puede ser por su vocación artística, por tareas de promotor cultural, entre otras. 

O bien si el menor que usted conoce tiene aprecio y vocación por algún arte, si se ha abocado a luchar para 
recuperar un espacio, si ha dedicado sus primeros años a un deporte, regístrelo. 

Y también si el pequeño a ahondado y se desenvuelve en alguna ciencia, no lo dude. 
Y si está disciplinado en alguna rama deportiva o activación física.  
Y en forma especial, si ha tenido algún acto de heroísmo, no tarde y de inmediato regístrelo. 
Lo único que tiene que hacer es reunir toda la información posible sobre su perfil para que en el momento 
indicado los jueces califiquen su trabajo, por lo que le recomiendo que concentre la documentación que 
acredita al pequeño. 
Todos serán reconocidos y los ganadores serán notificados el día 30 de abril por la vía telefónica directamente 

desde las oficinas del Instituto Municipal de Arte y Cultura. 
Mayores informes al 409 74 24. 
 264 años de las Carmelitas 
La Congregación de la orden de las Carmelitas Descalzas llegó a sus primeros 264 años de su fundación en 

Puebla. 
La ocasión fue perfecta para que las 14 hermanas que mantienen la orden refrendaran su amor y fidelidad a la 

iglesia, a quienes les rodean y a su fundadora Teresa de Jesús, a quien recordaron ante el obispo auxiliar 
Eugenio Lira Rugarcía, quien acudió a celebrar una misa especial en el monasterio carmelo, ahí pidió a las 
religiosas que se mantengan fieles a su misión en la iglesia como religiosas de clausura. 
Las enclaustradas recordaron que hace 264 años fueron cuatro religiosas las que arribaron a estas tierras y 
fundaron la congregación a los pies de la virgen de La Soledad con el lema ―y le fueron dadas sus hijas para 
consolarla en su soledad‖. 
Conservación de coronas 

Por cierto, que fue presentado el libro sobre ―Conservación de Coronas de Monjas‖, trabajo de investigación 
minuciosa de la doctora Katia Perdigón.  
En el lanzamiento promovido por el Museo de Arte Religioso —que conocemos mas como el museo de Santa 
Mónica—, la autora incluye la historia del convento de Santa Mónica, la simbología de las coronas, su 

fabricación y ofrece toda la información sobre el rescate de coronas. 
Como comentaristas del libro que se convierte en un verdadero documento de consulta, participaron los 
doctores Alma Montero, Pablo Francisco Amador Marrero y el arqueólogo Eduardo Merlo. 

En la charla la autora y los comentaristas destacaron el contenido que permite al lector ahondar en capitulos 
importantes de la vida en los conventos, de las religiosas dese la época colonial hasta principios del siglo XX. 
El libro contiene valiosa información sobre cada corona, los momentos estelares en éstas fueron estrenadas 
para la profesión religiosa, y por último la vuelven a ceñir en su cabeza en el momento de su muerte, cuando 
se dice que alcanzan la plenitud de su vocación. 
El libro está al alcance en las instalaciones del propio museo en la 18 Poniente. 

La capital de los negocios 
La ciudad de Puebla volverá a ser noticia en el mundo de la belleza, con la Primera Semana de Estilismo que 
organizan los hermanos Bazan Yitani, que lograrán reunir la próxima semana a los personajes de la tijera más 
reconocidos que son verdaderas instituciones y que llegan a compartir sus experiencias con quienes están 
ávidos de dominar todas las técnicas y los secretos del estilismo. 

Tras el éxito de su Expo Belleza, ahora van con el estilismo que definirá tendencias y generará nuevas figuras 
del estilismo que evoluciona permanentemente ante los cambios tan apresurados de las tendencias y la moda 

mundial. 
La cocina típica 
Como parte de uno de los recorridos turísticos que se ofrecen a los visitantes, hoy se ha impuesto la moda de 
llevar a los visitantes a las cocinas donde se sazonan los platillos regionales que han dado renombre a la 
gastronomía poblana y a la mexicana, como el mole poblano, las chalupas y los chiles en nogada. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 22 de Marzo de 2012 

 
 

 24 

Estos se ofrecen en las cocinas de la Sacristía de la Compañía, El Mural y La Casa de los Muñecos.  
Y si bien en una visita no se aprende con detalle a elaborar los platillos barrocos de Puebla, al menos se hace 
una demostración simplificada de sus recetas, lo cual está comprobado que atrae tanto a mujeres como a 
hombres y no necesariamente relacionados con la industria gastronómica. 
Este tipo de recorridos las semanas que vienen se impulsarán dentro de las actividades de las fiestas de mayo 

que resultarán históricas por los 150 años que se celebrarán y sobre las que ya están al aire los primeros 
promocionales grabados por la embajadora de las fiestas, la tapatía Ximena Navarrete, quien muestra las 
mejores estampas de la entidad poblana en estas promociones producidas para la televisión. 
Téngalo presente, en mayo todo ocurrirá en Puebla, por consiguiente, prevenga en la organización de su 
presupuesto, sus gastos y hasta sus espacios, porque en los hoteles desde hoy ya están agotadas las 

reservaciones.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-220312.php 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Juárez sigue vigente: Bartlett 
Con un discurso que salió de lo común, Manuel Bartlett Díaz, exgobernador del estado y exsenador 
de la República, recordó ayer la lucha sostenida por don Benito Juárez en el siglo XIX, por la 
soberanía nacional, por la justicia social, por la libertad de pensamiento, afirmando que esa lucha 

sigue vigente, sobre todo ahora que el país gobernado por la derecha, está hecho un verdadero 
desastre. 
La inseguridad, el desempleo, el incremento de la pobreza, el declive de la educación, han llevado al país, 

señaló una situación dramática, máxime que mediante contratos y convenios se está entregando al capital 
extranjero la riqueza nacional (petróleo y minas, entre otras cosas) que cancelan las esperanzas de una vida 
mejor para nuestros jóvenes. 
Don Benito Juárez, cuyo aniversario mortuorio se conmemoró ayer con un acto en el edificio carolino de la 

BUAP, en el que el orador fue don Manuel Bartlett, salvó al país de la debacle, en momentos sumamente 
difíciles para la nación. 
La gloriosa batalla del 5 de mayo, dijo el orador, no se entendería, si fuera un hecho aislado, pero fue parte de 
esa lucha sostenida por don Benito, en defensa de la soberanía nacional, en defensa de las libertades de 
expresión y de pensamiento, por un México con justicia social para todos sus habitantes. 
Fue una lucha que debe continuar hoy, porque la situación que vive el país, es tan dramática como la que vivió 
hace más de siglo y medio. Por eso, el pensamiento de Benito Juárez sigue vigente, porque su lucha fue por la 

libertad y la dignidad del hombre. 
El título de Benemérito de las Américas se le otorgó por eso, porque su ejemplo cundió en toda América Latina, 
que luchaba por lo mismo que luchaban los mexicanos. 

En el inicio de su intervención, Bartlett dijo que generalmente los actos para recordar una fecha importante del 
calendario cívico, son burocráticos y frívolos y que eso contribuye a ir apagando el patriotismo, mediante el 
desconocimiento de nuestro pasado. Eso es lo que pretenden quienes quieren seguir dominando al pueblo, que 

olvide el verdadero motivo de sus luchas y a quienes las han encabezado, hombres y mujeres con acendrado 
amor a su patria y a su pueblo. 
El acto fue sencillo y breve. Unas 200 personas, entre agrupaciones de profesionales, miembros de logias 
masónicas y representantes de diversas organizaciones, estuvieron presentes. Antes se rindió homenaje a la 
bandera y al final, se depositó una ofrenda floral y se montó una guardia ante el busto de Juárez, encabezada 
por el exgobernador de Puebla, que fue saludado por casi todos los presentes. 
 Por fin, ya hay candidato por Izúcar 

Este día tendrá que registrarse ante las autoridades electorales, al candidato que abanderará al PRI 
en la contienda electoral por la diputación de Izúcar de Matamoros, el expresidente municipal y 
actual diputado local, Filiberto Guevara. 

Era el único distrito electoral federal del país, en donde el PRI aún no había designado candidato. 
Ya no hay tiempo para esperar más, pues el plazo para registrarse concluye a las 24 horas de este día 22 de 
marzo. Si el registro no se hiciera, el PRI quedaría sin abanderado en el distrito XIV con cabecera en Izúcar y 
con eso entregaría la plaza, sin luchar, al candidato de los partidos de izquierda, que constituye la segunda 

fuerza política en la región. 
De última hora, declinaron a favor de don Filiberto, Juan Manuel Vega Rayet y Cutberto Cantorán Espinosa. 
Este último, será el compañero de fórmula de Filiberto Guevara, figurando como suplente. 
La asamblea distrital de Izúcar se realizó ayer mismo a las 18 horas, habiendo estado presentes cinco de los 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/marzo/colum-manzana-220312.php
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aspirantes que dieron su apoyo al actual diputado local. 
Hoy a las 10 horas, será el registro de la fórmula priista, Filiberto Guevara-Cutberto Cantorán, ante las 
autoridades electorales distritales. 
Los priistas por fin lograron unificarse en el distrito que resultó el más difícil del país. 
Josefina iniciará su campaña en Teziutlán 

De buena fuente supimos ayer que en una reunión del comité de campaña de la candidata del PAN a 
la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, se propuso y al parecer la idea fue recibida 
con beneplácito de la aspirante, que el inicio de la campaña panista fuera en la ciudad de Teziutlán, 
del estado de Puebla, tierra natal de los padres de la candidata de Acción Nacional. 
Se dijo que en esa reunión estuvo el dirigente del PAN estatal, Juan Carlos Mondragón. 

El Partido Acción Nacional pretende ganar en Puebla por lo menos cuatro diputaciones federales: la de 
Huauchinango, la de Teziutlán, la de Cholula y la de Atlixco. 

Sin embargo, priistas conocedores de la situación política del estado, consideran que en los casos de Cholula y 
Atlixco, tendrían serias dificultades pues los candidatos del PRI en esos distritos, están fuertes. 
Ven más probable que los panistas ganen Ciudad Serdán y Texmelucan, pero consideran que una opinión más 
seria al respecto, sólo podrá emitirse hasta que las campañas se hayan iniciado. 
Lo que sí aseguran, que en la ciudad de Puebla el PAN no ganará ni una sola posición. El distrito XII será 
disputado el panista Néstor Gordillo y el priista, Pablo Fernández del Campo y afirman que éste lleva por mucho 
la delantera a quien fuera secretario de Desarrollo Social del estado. 

 Los suplentes del PRI para el Senado 
La suplente de Blanca Alcalá para el Senado de la República, será la todavía diputada federal Isabel 
Merlo Talavera y el suplente de Carlos Lastiri será el también diputado federal, Leobardo Soto, 
dirigente cetemista en Puebla. 

Merlo Talavera es actualmente diputada federal por Atlixco y se ha desempeñado bien. Conoce el problema de 
los trabajadores emigrantes, porque ella lo fue y sabe de sus problemas e inquietudes. Actualmente, preside en 

la Cámara de Diputados, la Comisión de Festejos del CL Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 
Leobardo Soto es abogado especializado en Derecho Laboral, egresado de la Universidad que la CTM, central a 
la que pertenece y perteneció su señor padre, tiene en el estado de Morelos. Es tal vez, el dirigente obrero de 
Puebla más joven de los últimos años. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-220312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Una campaña de respeto y tolerancia fue la que ayer ofrecieron los priistas Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos 

Lastiri al presentar su registro como candidatos al Senado ante el IFE. 
El tricolor, aseguraron estos dos abanderados, será respetuoso de la ley electoral, evitará descalificaciones y la 

guerra sucia durante las campañas que iniciarán el próximo 30 de marzo. 
Puede ser que Alcalá y Lastiri no recurran a las descalificaciones, como aseguran, pero no debieron hablar a 
nombre de todo el PRI. 
Seguramente, porque así suele ocurrir en las elecciones, alguno o algunos de los otros candidatos priistas sí 
recurrirán a la guerra sucia. 
De hecho, guerra sucia es lo que abundará en el proceso que se avecina. 

La disputa por el poder es la guerra. 
Y en ese tono serán las características de esta lucha, en el de una guerra sin cuartel en la que lo más 
importante, si acaso lo único, será ganar. 
Así que será muy difícil que se puedan cumplir los compromisos de estos dos candidatos. 
*** 
Por cierto, Fernando Morales Martínez no acompañó a la ex presidenta municipal de Puebla ni al ex presidente 

del partido a su solicitud de registro como candidatos al Senado. 

Las fuentes 'oficiales' aseguraron, como para disculparlo, que andaba en la Ciudad de México, en la oficina del 
CEN priista, arreglando algunos detalles de la elección. 
La verdad es que nadie creyó la especie. 
Tanto reporteros como colaboradores de Alcalá y Lastiri comentaron, en corto, que no esperaban que acudiera 
dada la mala relación que el delegado estatal de la presidencia tiene con ambos abanderados. 
Como sea, no estuvo allí. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-220312.php
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Y se supone que los candidatos al Senado son los más importantes, después del presidencial, por supuesto. 
*** 
Si los hechos ocurrieron como lo dijo ayer Javier Lozano Alarcón, a él se le debe la incursión de Irma Patricia 
Leal Islas en la contienda federal en la que irá de suplente de aquél en la lucha por el Senado. 
"Me costó mucho trabajo convencer al gobernador Moreno Valle de que permitiera a Paty separarse del cargo 

para acompañarme en este proyecto, la verdad es que la conozco desde los tiempos en que ella era 
subsecretaria del Transporte y yo era el coordinador de la comisión de transparencia en la prestación de los 
servicios públicos", recordó Lozano en conferencia de prensa. 
Tanto el ex funcionario federal como la ahora ex contralora subrayaron los buenos términos en que se 
encuentra la relación de ella con el mandatario poblano, lo que hace creer la versión de que Irma Patricia 

volverá a su cargo de Secretaria de la Contraloría una vez que pase la contienda. 
Esa versión circula como trascendido. 

Habrá que esperar a que se cumplan los plazos para saber si se convierte en realidad. 
 *** 
Enrique Agüera Ibáñez deslizó entre líneas que los cambios de funcionarios no serán drásticos, y que aquellos 
que sean relevados de un cargo en la BUAP serán reubicados en uno de igual importancia. 
El propósito, expuso el rector de la BUAP, es no improvisar. 
"La universidad no puede improvisar, hemos tenido extraordinario desempeño financiero histórico con recursos 
vía proyectos y gestiones que me ha tocado encabezar, con cuatro auditorias impecables que señalan el 

excelente manejo transparente y honesto de los recursos". 
Estas palabras son un reconocimiento público para Alfonso Esparza y Oscar Gilbón, quienes, aunque dejarán la 
Tesorería y la Contraloría por mandato estatutario, seguirán formando parte del círculo de gobierno de mayor 
confianza del rector. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  
 

(Palo Dado/Fernando Abraján) 

 
¿Y dónde les agarró el temblor?  
Eso preguntaría el difunto Chico Che... pues ojalá que al menos haya sido echando pata...das, diiigo para que 
no sintieran tan feo sino todo lo contrario, que al menos se movieran con más enjundia, jeje. 
Hay que decir que hubo casos de quienes ni cosquillas les hizo el sismo, sin embargo hubo otros que sintieron 
rete feo, y por partida doble como el caso de Eliseo Zayas Jaen, que recibió el sismo en el Cereso de Tepeaca, 
en su calidad del preso 263. Dicen las malas lenguas que cuando lo entambaron -el lunes- en su celda de 1X1 

mts2 ya iba con la temblorina, pero después del casi casi terremoto del martes, se quedó bien tembeleque y 
más aún porque ya le dijeron que va a estar guardadito un buen rato, mínimo 8 años.  
Ah pero pese a su desgracia ahí va un reconocimiento a Zayas Jaen. ¿¿?? Y seguro se preguntará ¿Y este maje 
de cuál fumó? Pues lo que pasa es que al aún edil lo podrán acusar de tooodo, pero no de que sea un rajón o 

chiva; eso sí quedó bien claro, pues con tal de encubrir a su guarura tras la muerte de un joven, el edil 
aguantó vara y no lo delató, es más hasta le facilitó la huída -eso dice la autoridad no yo- de ahí la razón del 
por qué hoy está en el tambo; lo agarraron por encubrimiento; así que, reitero, lo acusarán de todo, menos de 

chivatón. En cambio, sus cuates del PAN y PRD ya hasta lo desconocieron, así que si en verdad aún le queda 
una amistad, pues que al menos le haga llegar sus cigarros ¿no? 
Ajá y su nieve ¿de qué sabor? 
A otro que sacudió el temblor del martes fue al ex secretario de Salud, Alfredo Arango, pero el sobresalto 
parece que le hizo harto daño y lo dejó sin sentido y por eso ahora promovió un amparo para que le regresen 
la casita incautada en La Vista, con valor superior a los 18 melones de varitos. Sí, el muy ternurita -que está 

entambado por enriquecimiento ilícito superior a 54 mdp- dice que no quiere nada, sólo que le devuelvan esa 
pequeña propiedad; jaja, o sea el señor y sus abogados creen que las autoridades judiciales y la sociedad 
poblana se están chupando el dedo o ¿qué? Pues será muy su derecho de ampararse, pero de ahí a reclamar 
que le regresen una mega residencia, es como si pidiera su nieve de limón. Psss... ssste  

Ni sí, ni no, sino todo lo contrario 
Como ya vamos a tener nuestras rejas en la zona cívica de Los Fuertes, pues hay que ir ensayando aquella 
rolita del tío Herminio "Las rejas de Chapultepec", aunque hay que acomodarle la letra para que ahora el título 

del exitaso musical sea "Las rejas de Loreto" Sin ponerle tantita vaselina nos enteramos que instalarían rejas 
que obviamente impedirían el libre tránsito en la zona cívica de Los Fuertes de Puebla, peeero luego nos 
sorprendió que las retiraron. ¿¿?? ¿O sea, las ponen o las quitan?, ¿atan o desatan?  
Luego el secretario de Infraestructura dijo que sí, que sí serán colocadas peeero hasta que haya autorización 
del INAH y del ayuntamiento de Puebla... aaajajá, tons quiere decir que no había permisos y que nomas por los 
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tompiates de sepa quién las habían puesto ehh... No pues diría un clásico de don Henry Montero Ponce ¡¡¡Eso 
no se vale!!! 
Ahhh pero nomás imagínese que fuera usted quien intentara colocar unas rejas en una privada en su colonia o 
unidad habitacional con el mismo argumento del gobierno: "garantizar seguridad y evitar actos vandálicos", 
uuuy no se la acaba, y se la harían de jaaamón pero intenso, marca Llorarás. ¡¡¡Todos coludos o todos 

rabones!!! 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 
* ¿Qué le pasó a Don Ranulfo?, ¿Porqué dejó la delegation del PRI Puebla? lo sentimos por los aboneros porque 
seguro ni les avisó que ya se pelaba de aquí. ¿Qué vio que ya no le gustó?, ¿porqué se va cuando ni siquiera 
hay dirigente, sólo hay encargado de despacho?, ¿Vio perdida la plaza?, tan siquiera hubiera dejado para las 

tortas ¿no? 
* Los priyistas poblanos ya se registraron, ya que apuntaron ante el IFE y dicen que ya están listos para 

rajársela rumbo a las elecciones del primer domingo de julio...mmm se me hace varios de ellos no se han dado 
cuenta que ya se las rajaron desde el 2010. Acompañados de su pipitilla los tricolores advierten que tendrán 
guerra sucia en su contra, pero van a contestar tooodas... aaay wueee...eso va a estar bueno. 
* Ah jijos de su qué barbaridad... Que poqueishon, más de 600 chambeadores poblanos se quedaron sin 
trabajo; pero lo peor de todo es que existe la sospecha de que el supuesto quiebre de Johnson Controls fue 
puro paro, pues había muuucho que hacer en las líneas de producción, a ver si no al rato nos enteramos que 
todo fue un chow para atentar contra derechos laborales... Aaah!!! por cierto que los obreros le mandaron 

recaditos al titular de Secotrade, Pablo Rodríguez y los mensajes no fueron formales, ni recatados.  
* Dice Bartlett que ya pasó el carnaval. El hoy candidato a Senador dice que los festejos del 150 aniversario de 
la batalla del 5 de Mayo serán un simple carnaval muy costoso. 
Yo ya me cansé, ya repartí suficiente #palo por hoy, ahora me voy a seguirle dando... a los encargos y 

mandados que tengo pendientes; ah pero sigo a la orden en @fabrajan y en fernandoabrajan@yahoo.com.mx 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm  

 

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Del PAN, Acatzingo y otras cosas 
Al interior de la Comisión Estatal Electoral del PAN es tema más que superado, por no decir enterrado, las 
denuncias formuladas en mes anterior por los representantes en Puebla de la candidata presidencial Josefina 
Vázquez Mota contra los "corderistas". 
La cercanía del inicio de campañas obligó a suspender cualquier indicio -público-que exponga al panismo de 

falta de unidad entre la militancia, por lo que Marcos Castro más vale que espere sentado a esperar el 
resultado de la queja formula el pasado 20 de febrero. 
En contraparte el jefe de la Jurisdicción Sanitaria 6, Genaro Ramírez; la delegada del Instituto Nacional de 
Migración, Rocío Sánchez de la Vega e Israel Mancilla -cuyo jefe es el secretario de Economía, Trabajo y 

Competitividad, Pablo Rodríguez--, están tranquilos pese a las evidencias claras de proselitismo -abierto-a 
favor de las aspiraciones de Ernesto Cordero, ex secretario de Hacienda. 
En las oficinas de la dirigencia estatal de Acción Nacional y desde luego de la Comisión Estatal Electoral, existen 

las pruebas documentadas, grabaciones y videos, de los tres militantes activos que sin el menor cuidado 
llevaron a cabo acciones abiertas en la elección interna del pasado 5 de julio. 
Algunos consideran que los señalamientos de los "josefinistas" buscaron más bien mandar la señal de 
escarmiento a sus oponentes, pese a no dar a conocer públicamente los nombres de los presuntos implicados. 
Al interior del PAN saben que es irrelevante atender en estos momentos las quejas de un proceso interno 
superado y que ahora la preocupación radica, en la forma de impulsar la campaña de Josefina Vázquez Mota, 

sobre todo tras darse a conocer su caída de 8 puntos porcentuales en la intención del voto del electorado. 
*** 
Los llamados "ñonos", Luis Miguel Barbosa, Erik Cotoñeto y Ruth Castro, sufren ahora de amnesia y de plano 
abandonaron a su suerte al todavía edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen. 

Cuentan que el presidente municipal ni una visita relámpago de los perredistas ha recibido en el CERESO de 
Tepeaca, es más ni para los cigarros de quienes durante un año lo apapacharon mientras lo "sangraban" 
económicamente con las brillantes asesorías realizadas. 

Ahora Eliseo Zayas tiene conocimiento del error cometido a dejarse guiar por los "ñonos". Primeramente lo 
alentaron a realizar declaraciones contra la Secretaría General de Gobierno y posteriormente, con porros y 
algunos gritones, intentar la semana pasada recuperar la presidencia municipal de ese municipio. 
*** 
Si bien en algunos de los asistentes causó sorpresa la presencia de Israel Pacheco Velázquez, líder del 

mailto:fernandoabrajan@yahoo.com.mx
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Sindicato del Ayuntamiento poblano, en el homenaje al Benemérito de las Américas, organizado por las Logias 
Masónicas y Universitarios Liberales, para otros no fue así y más bien lo interpretaron como la suma de 
esfuerzos a favor de la candidatura al Senado de Manuel Bartlett Díaz. 
Al término del evento celebrado en el edificio Carolino de la BUAP, el ex mandatario poblano y el dirigente 
tuvieron un acercamiento -fugaz- que podría ser el primero de otros en el desarrollo de la campaña electoral. 

El artífice de lo ocurrido ayer en la mañana fue Ignacio Mier Velasco, integrante del equipo de Manuel Bartlett y 
ex Secretario General de la Comuna en el trienio de Enrique Doger Guerrero, periodo en el cual Israel Pacheco 
Pulido resurgió tras ser desconocido por el panista Luis Paredes Moctezuma. 
*** 
Dentro de los rumores y especulaciones al interior de la BUAP respecto a los movimientos a realizar en el 

equipo de primer nivel del rector Enrique Agüera Ibáñez, dos nombres han cobrado fuerza para llegar a la 
Contraloría en sustitución de Oscar Gilbón Rosete que se perfila como el próximo Tesorero General. 

Como lo dijo Jorge Rodríguez Corona en su columna A Puerta Cerrada, una mujer es la que lleva la delantera 
para esa posición.  
En los pasillos del edificio Carolino se menciona a Martha Mayela Delong Carsolio, actual directora de Control a 
la Administración Central, pero también a Aurora Virginia Parada Salomón, directora de Contraloría Social. 
Ya lo dijo el rector Enrique Agüera ayer en entrevista con este reportero, la necesidad de elegir a personas con 
experiencia sin caer en improvisaciones. Habrá que esperar la sesión del Consejo Universitario del 28 de marzo 
para despejar dudas. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm  
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Notaria en juego  
*Molestia panista  
*Artistas en Puebla  
Airado reclamo. Una guerra frontal al gobierno morenovallista declaró en días pasados el abogado Carlos Ferrao 
Rojas, que tras cumplir con todos los lineamientos que marca la ley del notariado, incluido el examen de rigor, 
le niegan la titularidad de la notaría número 4 de Huauchinango. Desde hace años estuvo en la lista de espera, 

y el mes pasado recibió la noticia de que presentaría la prueba para aprobar su solicitud.  
Ferrao Rojas al llegar a las instalaciones de la 3 poniente, entre 3 y 5 sur, para presentar el examen de notario 
público, le dijeron que había sido pospuesto, por lo que hace 15 días por fin lo presentó y aprobó para abrir 
otra notaría pública en Huauchinango, sin embargo, las autoridades estatales le impidieron hacerlo.  
Ante la negativa, Carlos Ferrao recurrió al colegiado para solicitar la validez de la licencia, por lo que en días 

pasados el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, mediante un comunicado por escrito, 
recibió la orden tajante de que diera cumplimiento a la apertura de la notaría pública número 4 en 

Huauchinango.  
El escrito enviado por el colegiado es claro y contundente al exponer que en caso de desacato de parte del 
secretario General de Gobierno, será destituido de su cargo junto con su jefe inmediato, que no es otro que 
Rafael Moreno Valle Rosas.  
La situación luce complicada porque el gobierno morenovalllista bajo ninguna circunstancia planea permitir la 
apertura de otra notaría pública. Y menos cuando el beneficiado es ajeno al equipo que encabeza Moreno Valle 

Rosas. Pero tampoco pueden pasar por alto una orden proveniente de la máxima instancia en la que se definen 
las situaciones jurídicas de los mexicanos.  
Por lo pronto, el abogado Carlos Ferrao esperará los siguientes días para que se cumpla con la orden del 
colegiado y empiece a laborar como notario público. En caso de que la respuesta del gobierno estatal sea 
negativa, entonces llevará el asunto hasta sus últimas consecuencias.  

Otro de los múltiples golpes en contra del gobierno morenovalllista se avecina, cada vez se debilita más el 
proyecto de Rafael Moreno Valle Rosas. El aparente control que tiene sobre el estado de Puebla escapa de sus 

manos de manera irremediable.  
Incluidos algunos de sus colaboradores del gabinete de primer nivel, se han salido de control, ¿verdad Ardelio 
Vargas Fosado, Luis Maldonado Venegas, Patricia Leal, etc.? Lo mejor está por venir.  
Reporte del Informante  
Cuentas azules. Si usted cree que el asunto del presidente de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, finalizará con el 
auto de formal prisión o libertad, se equivoca, traerá más consecuencias de las esperadas. Sobre todo para el 
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gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, porque el Comité Ejecutivo Nacional del PAN ya atrajo las 
investigaciones y sospechan que el gobernador autoritario está atrás de todo.  
A pesar de que al parecer Eliseo tiene responsabilidad del homicidio por rencillas familiares y sobre todo, por 
facilitar la huida del autor material, las diferencias con el gobierno morenovallista, principalmente al expresar 
que se ausentó de la presidencia municipal por instrucciones de Fernando Manzanilla, eso motivó que le dieran 

la espalda, cuando a principio del conflicto desde el pasado 5 de febrero lo respaldaban.  
Por todo ello, la dirigencia mayor del PAN pedirá cuentas a Moreno Valle Rosas en cuanto concluyan con las 
investigaciones correspondientes. Éstas son malas noticias para el gobernador de Puebla por los tiempos 
electorales que se avecinan y en los que prometió entregar buenas cuentas a favor del partido blanquiazul.  
Estrellas estrelladas. Sin duda, la capital poblana ha entrado de lleno en el gusto de las estrellas de la farándula 

nacional. Los artistas han encontrado un verdadero paraíso para instalar su morada en la Angelópolis. La 
cercanía con la capital poblana y la tranquilidad que ofrece, resulta propicia para quienes requieren pasar 

desapercibidos.  
La protagonista de telenovelas Daniela Castro, al pasar a formar parte de la familia Díaz Ordaz, se instaló en 
Cholula desde hace ya varios años, así como la más reciente adquisición es nada menos que el galán también 
de "churros" telenoveleros, el actor Fernando Colunga, quien tiene un modesto departamento en la zona 
residencial de La Vista, donde vive desde hace algunos meses.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz  
 
*La tortura siempre ha existido en la PGJ  

*Nueva Alianza, en apuros de candidatos  
Muchos son los sistemas de tortura que se han utilizado en los separos policiacos desde siempre, como una 

estrategia para hacer hablar hasta a los "mudos".  
Pero déjeme contarle una anécdota.  
Hace como 20 años, cuando la redacción de El Heraldo de México en Puebla estaba a un lado del Ayuntamiento, 
uno de los compañeros, Faustino Gutiérrez (qdep) fue interceptado en la noche por unos sujetos que viajaban 
en un coche particular.  
Lo subieron sin darle ninguna explicación.  
Dentro del auto, amarrado, lo pusieron boca abajo en el piso de la parte trasera, en donde dos de éstos lo 

pateaban.  
El reportero no sabía que estaba sucediendo.  
De pronto, el vehículo se detuvo en un estacionamiento subterráneo y fue conducido a un cuarto en donde lo 
amarraron a una silla.  

Ahí le empezaron a dar de toques en sus genitales y hasta en su ano.  
Le pedían que hablara de sus fechorías.  
A ello pues él no podía responder nada.  

A pesar de que les gritaba que era reportero de El Heraldo, que hablaran por teléfono, todavía le estuvieron 
dando su tortura.  
Después de unas horas y comprobar los agentes en ese entonces de la judicial que ciertamente era reportero, 
lo liberaron inmediatamente.  
Sabe usted lo que le dijeron:  
¡Usted perdone, es que lo confundimos!  

Claro está que se hizo el escándalo con la denuncia de Faustino Gutiérrez ante el Ministerio Público que se 
publicó durante días en El Heraldo y en otros medios de comunicación.  
El caso se cerró luego de que tanto el gobernador en turno, como el procurador, jefe de la Policía le ofrecieron 
una disculpa pública, castigando a los judiciales con su baja.  
De ahí, que ahora el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto nos venga a decir que la 

acusación de las tres estudiantes en el caso de la activista Agnes Torres de que sufrieron este tipo de tortura es 
una "cortina de humo", es muy natural, pues no va a reconocer lo que ya sabe sucede en los interrogatorios 

policiacos.  
En aquella ocasión su servidor escribió tres artículos en los cuales reveló los tipos de tortura que se aplicaban 
generalmente por tres sujetos, el que primero le hablaba suave al interrogado, el otro que lo amenazaba si no 
hablaba, y el tercero que era el "golpeador".  
Así la historia.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Lo que siempre han dicho los agentes, es que no hay otra forma de sacar verdades y que solo así han podido 
resolver muchos casos.  
¿Usted qué opina, amable lector?  
VENCE PLAZO PARA EL PANAL  
Desde el momento en que el PRI decidió romper con la coalición que había hecho con el Partido Nueva Alianza, 

todo se le derrumbó a este partido.  
Ya se había confiado en que se "colgaría" del Revolucionario Institucional en la elección del primero de julio.  
Al ver su nueva realidad, empezó su sufrimiento.  
Buscar candidatos, los que sean, fue su inmediata tarea.  
Los que se habían animado, dieron marcha atrás al enterarse de que Nueva Alianza ya no iba en coalición con 

el PRI.  
Y efectivamente, la invitación fue de abrir las puertas del PANAL a todo el que quisiera ser candidato.  

Aún cuando lo niegue su dirigente estatal, Gerardo Islas Maldonado, acudieron a priístas resentidos, así como a 
ex militantes de otros partidos.  
Bueno, hasta el tío Víctor Hugo Islas Hernández ya entró al quite como candidato al Senado de la República.  
Hasta ayer, el PANAL todavía no completaba su lista de suplentes.  
El tiempo se le viene encima.  
Hoy vence el plazo para registro de candidatos.  
Ayer en un comunicado de prensa vea usted lo que explicó este partido:  

"A unas horas de que concluya el plazo para el registro de los precandidatos a las candidaturas para diputados 
federales y las dos fórmulas para el Senado, el presidente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, 
mantiene el tejido fino para llevar los mejores perfiles".  
"Hoy Nueva Alianza cuenta con su lista completa de propietarios y sólo afina el tema de las suplencias, de tal 

manera que sean duplas que den lo mejor que tienen ante los nuevos retos que exige la gente".  
"Islas Maldonado destacó que una vez que se presenten los registros de los 16 diputados federales y las dos 

fórmulas al Senado, en los respectivos consejos del Instituto Federal Electoral, sin duda Nueva Alianza será la 
primera fuerza política que habrá".  
"Por último indicó que una vez que se tenga el registro de los contendientes, los presentará ante los medios de 
comunicación". 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

El miedo se viste de azul  
Miedo es la palabra que bien define el estado de ánimo del panismo poblano hacia el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
Hay una anécdota que ilustra perfectamente esta situación. Claro, por pena ajena respecto de los involucrados 
se omiten sus nombres. 
Eran los días de enfrentamiento por el control del Consejo Estatal del PAN. 

Se había reventado el quórum para la realización de la asamblea y buena parte de los consejeros se fueron a 
una reunión al restaurante Mi Viejo Pueblito, ubicado en el parque industrial Finsa. 
De pronto, tres emisarios del gobernador hicieron acto de presencia. 
Tres consejeros estatales apenas los vieron y salieron por una de las ventanas del restaurante. 
Todos los asistentes se quedaron perplejos ante la bochornosa escena. 
Está claro que la relación partido-gobierno vive momentos más que complicados. 

En el panismo prevalece el resentimiento porque militantes azules han sido despedidos penosamente de 

diversas posiciones en el gabinete. 
Hay que ubicar el caso de Miriam Arabián en la Secretaría de Desarrollo Social, quien fue obligada a pasar a la 
delegación federal. El otro panista con nivel en el gobierno es Pablo Rodríguez Regordosa, cada vez más aislado 
y señalado de incapaz. 
Pero eso no es todo. Aún sigue presente la detención en plena asamblea de consejeros estatales contra Pedro 
Barojas, quien viajaba en una camioneta con la hoy candidata al Senado por Guerrero, Ana Teresa Aranda, otra 

que terminó fuera de Puebla. 
El más reciente es el tema de Eliseo Zayas, alcalde detenido de Acatzingo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Ediles como Eduardo Rivera Pérez en Puebla también han visto cómo opera la máxima morenovallista: ―por las 
buenas, bien; por las malas, mejor‖. 
El problema para los panistas es que aún carecen de un liderazgo que genere contrapeso. Las dirigencias son 
presionadas para favorecer al grupo en el poder. 
Algunos connotados blanquiazules admiten que lo que existe es miedo. 

La pregunta ¿A qué si no tuvieran cola que les pisaran? 
¿O sí? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8120&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Slim-Peña…el reencuentro  
La reunión,  privadísima por cierto, se llevó a cabo hace un par de semanas en la Ciudad de México y a petición 

de quien es, de acuerdo a Forbes, el hombre más rico del mundo. 
Carlos Slim buscó el encuentro con Enrique Peña Nieto con el afán de cerrar filas en torno a su candidatura y 
otorgarle el tan anhelado apoyo para llegar a la presidencia de la República. 
A pesar de la cercanía que hasta hace muy poco Slim tenía con Andrés Manuel López Obrador, todo parece 
indicar que se ha decidió por fin a jugársela por el candidato de la coalición PRI-PVEM , con quien, a pesar de 
las apariencias, siempre ha mantenido canales permanentes de comunicación e interlocución. 
El salinismo del empresario, sumado a su pragmatismo y al posicionamiento de Peña en las encuestas que 

miden a los presidenciables, a tres meses del proceso, fueron seguramente factores que tuvieron un peso 
específico determinante para la decisión final. 
Sin embargo, personajes muy cercanos a Slim, desde hace meses trabajan a favor de los intereses políticos de 

Peña Nieto a través de la fundación Isidro Fabela. 
Ésta, a través de sus ―capítulos‖- células regionales instaladas en los estados de la República considerados 
como estratégicos en la elección federal-, tiene la misión de operar electoralmente, con diversos sectores 

sociales, a favor de la candidatura del mexiquense. 
Quien encabeza esta fundación es Arturo Peña del Mazo, tío de Enrique y el presidente del Consejo Consultivo 
Nacional de esta instancia es el ex gobernador poblano, Guillermo Jiménez Morales. 
Sin embargo, la figura que une realmente el proyecto político de Peña Nieto con los intereses de Carlos Slim es 
Fernando del Villar Moreno, Secretario Técnico del Consejo Consultivo Nacional de la Isidro Fabela. 
Del Villar, fue Director General del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN) de Octubre de 1990 a 
Enero de 1993, cuando Carlos Salinas de Gortari gobernaba este país y actualmente se desempeña como 

Director de Inteligencia de Grupo Carso, propiedad de Slim Helú. 
De esta manera, Del Villar sirve a dos amos poderosos y vincula sus respectivos intereses a través de un 
proyecto presidencial con amplias probabilidades de concretarse. 
Interesante ¿no? 

Toda la experiencia de Del Villar, adquirida mientras tuvo la responsabilidad de encargarse de la ―inteligencia 
mexicana‖ y la maestría que debe de haber adquirido en artes como el espionaje, la obtención y análisis de 
información privilegiada -pomposamente llamada estratégica-, representan en esta coyuntura electoral activos 

de mucho valor para los intereses de Peña, sobre todo cuando el presidente Calderón utiliza impunemente las 
instituciones del Estado mexicano para favorecer a su partido, Acción Nacional. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8121&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
La guerra de y contra las encuestas  

Conforme se acerca el arranque ―formal‖ de la campaña presidencial –después de un absurdo y nada respetado 
período de silencio de la ―intercampaña‖- a verificarse el próximo 30 de marzo (sí, ya solo faltan 8 días), 
también ha arreciado una polémica nada nueva: la veracidad o manipulación de las mediciones demoscópicas 

pre-electorales, mejor conocidas como ―las encuestas‖. 
Sobre el tema no quisiera abundar demasiado. Durante los últimos diez años he venido escribiendo una y otra 
vez sobre lo mismo y jamás ha variado mi postura: Las encuestas bien hechas son un instrumento valioso para 
los candidatos y partidos en cuanto a una correcta toma de decisiones en sus campañas. Para los medios son 

una información interesante a la que tiene derecho el público y, desde luego, para atraer más seguidores de 
quien las publica. 
Sin embargo, como también he dicho siempre, las encuestas pueden ser mal usadas (ab-usadas) con otros 
fines, aunque de eso no tengamos la culpa los propios encuestadores: Los partidos o candidatos que piensan 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8120&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8121&Itemid=71
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que publicando una encuesta falsa o manipulada a su favor, es un vehículo de propaganda que les traerá más 
simpatizantes. Lo cual desde luego no es del todo cierto, pues la mayoría de personas –está más que medido y 
comprobado- no deciden su voto por ver los resultados de una encuesta. 
Y claro, algunos medios que, trabajando o simpatizando con algún candidato o partido, les conviene publicar 
resultados de encuestas que beneficien a los mismos, aunque esos resultados puedan ser falsos o manipulados. 

Obviamente va en juego el prestigio y credibilidad de ese medio. 
Finalmente, también hay encuestas publicadas de empresas poco serias o hasta inexistentes, con el único fin 
de atraer clientes: los propios partidos o candidatos ingenuos. Pero esas desaparecen más temprano que tarde. 
Y por estos tres últimos hechos es que efectivamente se ha desprestigiado en los últimos años el trabajo de las 
empresas de investigación de mercado y encuestadoras serias. Que desde luego existen y dan trabajo a cientos 

de familias. Pero bueno, esas empresas bien establecidas, profesionales y con un respaldo de años de trabajo, 
siguen y seguirán existiendo. 

El problema también es que en los últimos años, no pocos resultados de encuestas de empresas serias y 
agremiadas en asociaciones de prestigio, han sido distintos a los del resultado final de procesos electorales. Es 
interesante leer la colaboración del inteligente Leo Zuckerman en el último número de la revista Nexos (marzo 
2012) al respecto. 
Y bueno, es todo un debate. Que va desde las metodologías usadas, hasta los intereses de medios y partidos 
metidos en el trabajo de las encuestadoras. 
Yo aclaro por enésima vez: Si un trabajo es profesional y con una metodología científica bien aplicada, no tiene 

por qué dar resultados erróneos. Lo que ha sucedido en los últimos procesos electorales es que hay factores 
que las encuestas ya no pueden medir y son las evidentes operaciones de ―ingeniería electoral‖ (mapachadas, 
en cristiano) de los partidos para tener más votantes faltando uno o dos días para la elección y desde luego el 
día mismo de los comicios: Compra de votantes, el famoso ―voto golondrino‖, uso de recursos públicos de 

programas sociales para influir en los electores más pobres, etc. 
No. No me pongo el saco de que soy un sinvergüenza que falló garrafalmente en las últimas elecciones en 

Puebla. Lo dije al otro día y lo he repetido hasta la saciedad: El BEAP jamás publicó una sola encuesta de 
preferencias a nivel estatal donde dijéramos que Zavala ganaba. Es completamente falso y quien lo afirma 
miente. 
Lo único que publiqué –y varias veces- fueron encuestas municipales de Puebla capital, donde puntualmente 
fuimos registrando el descenso en las preferencias hacia los candidatos del PRI y el ascenso de los del PAN. Y la 
última que publicamos –faltando más de 12 días para la elección desde el levantamiento- ya registrábamos un 
empate (y así lo escribí en la explicación que a todos les da hueva leer). 

Las encuestas estatales que hicimos nunca las publicamos. Pero claro que hicimos. Y varias. Y a quien las 
encargó le dijimos más que puntualmente los resultados y lo que venía. Ellos saben perfectamente si los 
engañamos. Por algo nos seguirán contratando, creo. 
Pero bueno. Desde cuándo quería yo volver –por enésima ocasión- a aclarar todo esto. 

¿Y en estos momentos estamos levantando encuestas de preferencia pre-electroral? Por supuesto. En Puebla y 
varios Estados más. Algunas las podemos publicar y muchas otras no, pues son de quien las encarga. 
Y también comento: Las encuestas municipales que seguimos haciendo en tracking en Puebla capital no es muy 

oportuno ni lógico publicarlas en cuanto a preferencias para Presidencia de la República. ¿Porque son falsas? 
No. Simplemente porque es una tendencia municipal y no es la tendencia nacional. Vamos, son distintas y ya lo 
he dicho públicamente (en mis programas, pues): Mientras que en el país completo las preferencias favorecen 
al PRI y a su candidato, en Puebla capital favorecen al PAN y a sus candidatos (Presidencia, Senado y 
Diputados). 
Y si publico la preferencia en Puebla, no pocos genios dirán que estamos equivocados porque ―esa no es la 

tendencia nacional‖. Por eso mejor ni lo hacemos. Tardaríamos varios días en dar explicaciones una y otra vez. 
En fin. Aún con todo, en unos pocos días publicaremos preferencias de Puebla y la región. Y hasta de algunos 
Distritos si así es el caso. 
Por lo demás, otra vez, aquí vamos otra vez. Para gusto de algunos y críticas de otros. 
Malo sería que no hablaran de nosotros. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8122&Itemid=72  

 
 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8122&Itemid=72
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Las pretensiones del Panal 
Es curioso pero las expectativas tanto de los priistas como de los panistas coinciden en cuanto al Panal: se 
quedó tan debilitado sin el respaldo de una coalición (en este caso con el PRI) que en próximo proceso electoral 
lo único que tendrá en mente es sumar los votos suficientes para no perder su registro. 
Sin embargo, en el caso del estado de Puebla, las pretenciones del Panal van más allá: no sólo se trata de 

pescar votos a favor de la maestra Elba Esther Gordillo, sino que esta contienda federal se convierta en la 
antesala para empezar a consolidarse como una opción genuina en el plano electoral y político. 
Algo así como alcanzar una votación histórica para el Panal. 
De ese tamaño son sus anhelos. 
La estrategia del Panal no coincide en su apariencia ante el resto de los partidos: en verdad la maestra Elba 

Esther tiene fundadas grandes esperanzas en Puebla. Ya lo expuso en una entrevista en el periódico la Jornada 
la semana pasada, en donde la líder magisterial afirma que ―estoy convencida que Puebla se convertirá en un 

bastión importante para el partido y nos dará una suma importante de votos en la próximo contienda‖. 
¿De dónde emana tanta seguridad la maestra Elba Esther? Tal confianza nos plantea que existe otro plan muy 
diferente entre el magisterio que meramente ‗salvar el registro‘. 
Para empezar, la primera apuesta será en ‗sustraer‘ a importantes operadores priístas inconformes, que no son 
pocos, pero sabedores expertos en la operación del día ‗D‘, esto en coordinación con la fuerza de los maestros 
fieles a la causa. 
Es decir, la pesca electoral se concentrará en el interior del estado, allá en donde se supone el PRI tiene sus 

sectores más importantes de votación. 
¿En dónde están instaladas las grandes esperanzas del Panal? 
Hay algunos puntos en la ciudad que son la excepción, como es el distrito 9 con el priísta (aún) Luis Alberto 
Arriaga, que mantiene un alto nivel de conocimiento e intención del voto gracias a que se le reconoce como 

conductor de televisión. Leticia Jasso tendrá un gran reto en el distrito 6 también en la capital, pero sus 
probabilidades de ganar son remotas. 

Respecto al interior del estado, se está trabajando en distritos en donde se supone la hegemonía del Pri se ha 
mantenido, como lo son Zacapoaxtla, Tepeaca, Izucar de Matamoros y San Matín Texmelucan. 
Así como lo oye. 
Dado que todos los operadores del PRI, o al menos los más importantes ya está en el Panal, a raíz de la 
desarticulación que sufrió el tricolor desde la contienda pasada y que su actual líder, Fernando Morales Martínez, 
no ha logrado componer... al contrario. 
Las intenciones del Panal es trabajar, conciliar y sumar. A este llamado han respondido más priístas que otra 

cosa. 
Y lo está haciendo en silencio, como no queriendo las cosas, sin grandes aspavientos, como si su intención fuera 
camuflarse entre las campañas negras y fuego amigo que asolan al PRI, al PAN y ni se diga en el movimiento 
progresista de Andrés Manuel López Obrador que en Puebla abandera Manuel Barlett. 

Interesante operación la que se está dando en el Panal. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
 
 
 
 

 
 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Bartlett y Juárez 
Invitado por la logia masónica universitaria "Logos", el candidato a Senador de la República por la izquierda 

poblana, don Manuel Bartlett Díaz, fue ayer el único orador en el tradicional homenaje de los liberales poblanos 

a don Benito Juárez. La ceremonia tuvo lugar frente al busto del patricio en el vestíbulo del edificio Carolino de 
la BUAP. 
Asistieron más de 200 personas, entre universitarios, liberales, directores y columnistas de los principales 
diarios de la localidad. 
El exgobernador poblano fue muy claridoso en su discurso. Advirtió que los actos recordatorios de gestas o 
fechas históricas, pueden convertirse en actos banales sin sentido, al carecer de ideología, como ha ocurrido en 
los últimos años, al organizarlo los gobiernos conservadores. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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Esos gobiernos tratan de borrar el origen ideológico liberal de gestas como la Revolución y la Independencia, y 
han hecho, como hace poco, un ridículo de celebración del Bicentenario. 
Se organizó un mitote, convertido en un acto de carnaval intrascendente. Es por ello, que agradeció la 
invitación a participar en este acto solemne. 
Dijo que recordar a Benito Juárez debe ser más que un discurso, una reflexión sobre su  lucha  por preservar la 

integridad, independencia y soberanía del país de las acechanzas de los intereses extranjeros, fraguados por la 
ambición y entreguismo de los grupos conservadores. 
Lo anterior dio origen a la batalla del 5 de Mayo,  gesta que debe considerarse como un hecho triunfal militar 
sobre el mejor ejercito del mundo, pero también el triunfo del movimiento de Reforma, impulsado por Benito 
Juárez, quien desde su carroza itinerante, dio origen y fortaleza al Estado, dotándolo de instituciones y de 

ideología liberal que se deben preservar. 
Advirtió que hoy como ayer están presentes las acechanzas de los intereses extranjeros y  el entreguismo de 

los conservadores en el gobierno, ante un pueblo sumido en una guerra injusta y  una creciente pobreza, que 
reclama atención y respeto.  
Exhortó a no aceptar la banalización en los actos conmemorativos del próximo 5 de Mayo, organizado por 
extranjeros, porque Juárez no representa la defensa de intereses ajenos, porque Juárez es el héroe epónimo, 
nombrado el Benemérito de las Américas por ser el supremo defensor de la soberanía y de la República.  
Entrevistado al final por los medios, Bartlett ratificó su opinión de que los actos programados para la 
celebración del 150 Aniversario de la batalla del 5 de Mayo, amenazan en convertirse en una "mojiganga 

carnavalesca" que solo favorecerá la imagen del gobernador, señalando que lo más preocupante es el dispendio 
de recursos que el estado dispondrá para beneficio de una empresa australiana encargada de organizar los 
festejos, sin tomar en cuenta el carácter histórico ideológico que debería tener este evento y la importancia que 
reviste para la identidad de los poblanos. 

AVISO A TIEMPO: LA LLUVIA 
Padres de familia de diversas escuelas oficiales ha hecho llegar a este espacio una petición al gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle Rosas y al comité organizador de los festejos del 150 aniversario de Puebla, que 
preside el exgobernador Guillermo Jiménez Morales.  
Se trata de de que el desfile escolar y militar no se realice por la tarde como pretenden las autoridades pues 
casi siempre hay lluvia las tardes del 5 de mayo. 
Además cambiar la ruta tradicional del desfile provocará molestias a los poblanos pues ir hasta los fuertes y 
empezar a la entrada de la ciudad, por la calzada Zaragoza causará problemas de transporte a la mayoría de 
los espectadores por la lejanía del centro. 

Así las cosas, están avisadas las autoridades. 
En fin como escribió Carlos Pellicer (México, 1897-1977) en su poesía A Juárez: 
Sobria de barro indígena la verdad de tu vida 
tuvo niñez de espigas y maduró en maíz. 

Ganaste tu destino por la oveja perdida 
y le diste a los árboles una nueva raíz. 
Yo miro junto a un lago tu pobreza zurcida 

y la mano del día que te dio su barniz. 
La justicia en tus labios sus torres consolida 
y tu solemnidad tiene un aire feliz. 
Eres el Presidente vitalicio, a pesar 
de tanta noche lúgubre. La República es mar 
navegable y secreto si el tiempo te consulta. 

Y si una flor silvestre puedo dejarte ahora 
es porque el pueblo siente que en su esperanza adulta 
tu fe le dará cantos para esperar la aurora. 
http://e-consulta.com/portal/index.php 

 
(Guillermo Nares Rodríguez) 
 
Problemas y dilemas edl perfil de ingreso universitario  
La educación superior en el país demanda a los jóvenes que ingresan a este nivel de formación 

profesional un conjunto de conocimientos, habilidades, destrezas, aptitudes y actitudes básicas, 
elementales, para desarrollarse en el área profesional respectiva. De acuerdo desde luego, al 
enfoque utilizado (¿Pedagógico? ¿Ético?). 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26756:famosas-últimas-palabras&Itemid=333
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El "perfil requerido" opera para universidades -públicas y privadas-, tecnológicos, institutos politécnicos, 
diversos institutos de educación superior e incluso para las diferentes modalidades de educación no presencial. 
Es un filtro que varia en extensión y profundidad, dependiendo de las aspiraciones educacionales, mercantiles, 
pedagógicas, sociales o incluso políticas de cada institución de educación superior. Hay quien privilegia 
vocación por sobre conocimiento. Otros priorizan disponibilidad de tiempo por sobre actitudes. Algunos ponen 

el énfasis en habilidades, o bien privilegian vocación social por sobre otro tipo de exigencias. 
La temática es estratégica para la revisión, actualización y/o definición de nuevos programas de estudio, 
lamentablemente ha perdido presencia en la agenda de la educación universitaria en el país. 
Somos testigos de los cambios en la sociedad pero pesa la inercia de la costumbre y la veneración de los 
enfoques por sobre la readecuación-reinterpretación del proceso educativo para/con el entorno actual. Cada 

institución, en los hechos, goza de discrecionalidad absoluta para anotar sus requerimientos. 
En la realidad el perfil requerido es una aspiración de corto plazo -que muy pocas veces se cumple- y no el 

punto de partida del aprendizaje en la educación superior. No hay datos, si los hay estos no son públicos, de 
las características del universitario realmente existente. 
Nuestra universidad no es ajena a dicha realidad. En nuestro contexto tampoco hay un estudio institucional del 
"perfil de ingreso universitario". Insisto, si lo hay, este no es del conocimiento de la comunidad universitaria. El 
instrumento que bien pudiera dar cuenta de como andan nuestros jóvenes es el examen de admisión, que 
aplica una empresa privada. Sin embargo hasta hoy no hay un solo dato, derivado de la aplicación de dicha 
prueba, que muestre a los profesores las características de sus alumnos. 

¿En la BUAP tenemos otro instrumento para medir el perfil de ingreso? No, no existe, a pesar incluso de ser 
una obligación ética de la institución rendir cuentas en este rubro a la sociedad. Conocemos las características 
de nuestros jóvenes universitarios por experiencia propia, a veces fiel otras no tanto, y a partir de ello el 
docente marca las pautas de su ejercicio profesional. 

El tema es relevante por lo que hoy vemos en el proceso de enseñanza-aprendizaje. No es muy agradable. 
Nuestros estudiantes acceden al claustro universitario con serios problemas de lecto-escritura. Leen mucho 

menos (infinitamente menos en una gran cantidad de casos) de lo que en promedio les exigen sus profesores. 
Sin embargo somos ciegos ante una realidad. En muy pocas reuniones institucionales, exageradamente pocas, 
se toca abierta y seriamente el tema. Si la lectura es pobre, la redacción es pésima. Nuestras comunidades de 
conocimiento no escriben o lo hacen muy poco. Son contadas las publicaciones, ensayos, artículos, revistas 
donde participan nuestros estudiantes. Si bien esto último sería un efecto de la educación que reciben en la 
universidad, lo cierto es que la falta de atención al perfil de ingreso universitario así como el nulo seguimiento 
del mismo, sobredimensiona las deficiencias del perfil real del universitario. Es pernicioso. 

En principio si el perfil requerido es una quimera, se establece una enorme brecha con lo que tendría que ser el 
perfil de egreso. Lo que en medio tenemos es un juego perverso que incluye simulación académica, poca 
responsabilidad de los alumnos, mínima exigencia de los profesores, autocomplacencia, se desincentiva a los 
dedicados a causa de prácticas free raider (teoría del gorrón), plagios en los trabajos, etc. 

El tema no es en absoluto sencillo, tiene varias aristas, empezando por el desconocimiento de los resultados de 
las ¿habilidades?, ¿aptitudes?, ¿conocimientos? derivados de la aplicación del examen de admisión. En segunda 
instancia, a pesar de requerir de ella, no hay ningún instituto de investigación en pedagogía universitaria. Los 

cursos, talleres (que en no pocas veces se convierte en experimentos, ¿para probar que?) e incluso la 
capacitación no son suficientes. 
Se requiere de un cuerpo de investigadores en el área que de seguimiento veraz, objetivo, serio a nuestros 
procesos académicos. De otro modo, desde el inicio seguiremos alentando medianía académica. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29966:problemas-y-dilemas-edl-perfil-de-
ingreso-universitario&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
PRI: en busca de los 290 mil votos perdidos 
Según los registros históricos y el balance de los procesos electorales celebrados de 1998 a 2010, el nivel de 
competencia del PRI en la ciudad de Puebla es muy bajo en los comicios federales. 
Ello demuestra, entre otras cosas, que en esta capital –actualmente gobernada por el PAN- existe un alto 
porcentaje de voto “switcher”, que tradicionalmente capta y capitaliza el Partido Acción Nacional. 

Un análisis interno del tricolor en poder de su Comité Ejecutivo Nacional, y al cual tuvo acceso este reportero, 
pinta un panorama desolador para los candidatos del PRI que ayer, más contentos que los tomatitos –quizá 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29966:problemas-y-dilemas-edl-perfil-de-ingreso-universitario&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29966:problemas-y-dilemas-edl-perfil-de-ingreso-universitario&Itemid=334
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porque ignoran dónde se están metiendo-, acudieron a registrarse ante el IFE. 
Dicho análisis asegura que en diciembre de 2011, la intención favorable a su candidato a la Presidencia de la 
República, Enrique Peña Nieto, en la ciudad de Puebla, era de 34 por ciento, equivalente a unos 378 mil 
sufragios según un programa multiplicador de votos y la tendencia lineal por mínimos cuadrados. 
Tal como se muestra en esta gráfica: 

 
De acuerdo con el estudio del CEN, “si el PRI es capaz de obtener una votación de 294 mil 630 votos 
ganará las elecciones del 1 de julio de 2012 en el municipio de Puebla y en los 4 distritos electorales 

federales que lo integran”. 
De lo contrario, perderá, y por goleada. 
De esta forma, según el análisis, la meta mínima electoral del Revolucionario Institucional para el distrito 6 –
donde el PAN, se establece, muestra ―una alta competitividad‖- es de 75 mil 500 votos, es decir, 36 mil 511 

más que los obtenidos en el proceso federal de 2009. 
Para el distrito 9, la meta es de 73 mil 680 votos, 43 mil 629 más que los que sacó en 2009. 
Para el distrito 11, la meta es de 72 mil 160 votos, 46 mil 716 más que los que sumó en 2009. 
Y para el distrito 12, la meta es de 73 mil240 votos, 41 mil 690 más que los que recibió en 2009. 
En suma:  
Para que el PRI gane los 4 distritos de la capital poblana, y asegure el triunfo de Peña Nieto, requiere no 
sólo igualar los sufragios que tuvo en la última elección federal intermedia: 126 mil 034, cosa que ya luce muy 

cuesta arriba si se considera que será el primer proceso sin el padrinazgo y financiamiento de Papá Gobierno 
(perdieron el poder local en 2010) y con un PAN gobernando y fortalecido en la Angelópolis. 

También necesita ¡168 mil 596! votos extras, y eso como cuota básica –así lo subrayan los analistas priístas- 
para evitar la derrota. 
Tal es el oscuro panorama para los candidatos que ayer tan felices, y tan sonrientes, se fueron a registrar al 
IFE: Enrique Doger (distrito 6), Lucero Saldaña (9), Nancy de la Sierra (11, apoyada por un PVEM que no 
aporta nada; o sí: pena ajena) y Pablo Fernández del Campo (12). 

Y es que no se ve de dónde, o cómo, vayan a sacar tantos votos para satisfacer la meta, y menos con un 
“dirigente” como Fernando Morales Martínez, que de gracejada en gracejada, vive una dualidad 
esquizofrénica: la de ser al mismo tiempo sirviente del gobernador Moreno Valle y el hazmerreír de la 
militancia, que no deja de decir:  
―En serio que el PRI debe estar muy jodido en Puebla para que este muchacho sea nuestro líder‖. 
¿Será por todo esto que mejor saldrá huyendo del estado, con rumbo a Veracruz, el delegado extorsionador 

Ranulfo Márquez? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que en el segundo aniversario del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría de la Universidad 
Iberoamericana, se hizo un nuevo llamado a las autoridades para investigar a fondo los crímenes de odio como el 

perpetrado en contra de la actividad transgénero, Agnes Torres. 
Cada vez son más las voces críticas que rechazan la versión de que el homicidio de Agnes fue por robo de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/03/tablaarturo.jpg
http://impreso.milenio.com/
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vehículo y ante el llamado que hizo la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y el reclamo de 
organizaciones civiles, la autoridad deberá revisar su postura frente al caso. 
:Que este jueves estará en Puebla, monseñor Marcelo Sánchez Sorondo, canciller de la Pontificia Academia de 
Ciencias y de Ciencias Sociales del Vaticano, y miembro de la Comisión Pontificia para América Latina, que 
impartirá una conferencia en la UDLAP a unos días de la visita en México del Papa Benedicto XVI. 

 
:Que la salida de Juan Carlos Osorio como director técnico del equipo de futbol Puebla no se dio bajo los mejores 
términos, sino todo lo contrario, por lo que se vio obligado a renunciar ante el difícil clima al interior del equipo. 
Se presume que el ahora exdirector técnico no aceptó los enroques que se dieron el martes por parte de la 
directiva, situación que finalmente le inconformó y se sumó a la inestabilidad que ya venía afectando el 

rendimiento de los jugadores. 
Incluso al recién nombrado encargado interino de la dirección, Daniel Bartolotta, la decisión no le gustó mucho.  

Fue evidente su inconformidad durante su presentación ante medios. 
:Que este miércoles, la PGR entregó a la Cámara de Diputados un reporte sobre el delito de trata de personas, 
ubicando 47 redes delincuenciales que operan en nueve estados que conforman la ruta de ese delito en el país. 
Entre ellos se encuentran Puebla y Tlaxcala. 
:Que después del sismo del martes, ayer continuó temblando, según reportó el Servicio Sismológico Nacional, 
que contabilizó 35 movimientos telúricos entre las cuatro de la mañana y las dos de la tarde. 
Las magnitudes de estos temblores fueron menores a la registrada el pasado martes, aunque los epicentros se 

dieron en los mismos estados de Oaxaca y Guerrero. 
http://impreso.milenio.com/node/9133361 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Candidaturas del PRI, un maltrecho “rompecabezas”  

Sin una figura central que cohesione en su entorno la oferta electoral del priismo poblano en las candidaturas al 
Senado y las diputaciones federales, el otrora partido gobernante registró a sus abanderados ante los consejos 
distritales del IFE. 
Al PRI no se le ven rostros ni figuras frescas, el formato de registro nada aporta a la expectativa del debate 
electoral y más desangelados no podían ser los respectivos registros en los consejos distritales. 
En aquella práctica del ―palomeo‖ de la lista de candidatos a San Lázaro que le atribuyen al candidato 
presidencial priista, Enrique Peña Nieto, por lo menos en el caso de Puebla, el abanderado firmó su sentencia al 

triunfo o a la derrota. 
En alguna ocasión, durante una visita a la entidad el entonces candidato presidencial Roberto Madrazo Pintado 
exigía a sus correligionarios poblanos ―motores‖ y no ―lastres‖. Se refería a las candidaturas y a sus equipos. 
Peña Nieto y su equipo cercano de colaboradores seguramente negociaron y seleccionaron los ―mejores cuadros‖ 

para hacer frente a la competencia electoral. 
Los electores encontrarán en las boletas de votación a viejos conocidos del PRI, porque lo mismo aparecen en 
boletas de comicios locales que en los federales: 

Jesús Morales, Rocío Olmedo, René Lechuga, Enrique Doger, Blanca Alcalá, Isabel Allende, Víctor Díaz Palacios, 
Juan Carlos Lastiri, Leobardo Soto, Jorge Ruiz, Juan Taylor, Nancy de la Sierra, Pablo Fernández del Campo y 
Filiberto Guevara, entre otros. 
El 30 de marzo los priistas emprenderán la aventura con una fórmula electoral de candidaturas que da la 
impresión de ser un ―rompecabezas‖ mal armado y sin una figura emblemática, salvo la de Peña Nieto. 
http://impreso.milenio.com/node/9133357 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Los caciques de Izúcar  
Ayer el PRI eligió a su candidato a diputado federal por el Distrito XIV, de Izúcar de Matamoros, el actual 
legislador local, Javier Filiberto Guevara González, quien, además, ya fue edil de la comunidad de donde es 
oriundo. 
La definición de su candidatura se da en medio de un proceso totalmente amañado, cocinado, negociado y lleno 
de complicidades entre tres personajes que han mantenido controlado y sometido al municipio, el mismo Filiberto 
Guevara, Juan Manuel Vega Rayet y el inefable Cutberto Cantorán Espinosa. 

http://impreso.milenio.com/node/9133361
http://impreso.milenio.com/node/9133357
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El PRI acordó la opción menos peor -en Izúcar- para competir por un escaño más en la cámara baja del Congreso 
de la Unión; sin embargo, los abusos, los excesos y demás acciones por parte de estos tres personajes, en 
agravio de los ciudadanos, podrían derivar en una derrota para el nuevo abanderado tricolor. 
La única ventaja que tiene el diputado, Filiberto Guevara, en su distrito es, sin duda, el apoyo irrestricto del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quien ve en el legislador un soldado más para seguir construyendo su 

proyecto a futuro. 
Y es que para nadie es un secreto que tanto, Guevara González, como algunos otros diputados locales priistas se 
han convertido en fieles vasallos del titular del Poder Ejecutivo. 
Las votaciones, las acciones en el Congreso e, incluso, las declaraciones públicas de varios diputados, así lo 
demuestran. 

El caso es que la candidatura quedó, finalmente, en familia y entre los mismos caciques, digo, priistas que 
controlan Izúcar de Matamoros. No hubo sorpresas, al final salió pan con lo mismo. 

Filiberto Guevara es representante en el Congreso del Distrito X, local, de Izúcar de Matamoros. Fue diputado 
federal suplente del mismo distrito, edil de Izúcar (2005-2008), coordinador de la Sedeso en la era marinista, 
entre otros cargos. 
Como muchos priistas, él también fue uno de los beneficiados por la burbuja marinista-zavalista. Hoy es 
diputado, dice ser independiente y goza de mucho margen de maniobra política. 
Así que Filiberto Guevara fue electo como el menos peor de los aspirantes priistas a la diputación federal por su 
distrito, debido a que Cutberto Cantorán y Juan Manuel Vega tienen mucha más cola que les pisen. 

Tan sólo, juzgue usted.  
Cutberto Cantorán, hoy suplente de Filiberto Guevara, en su momento como diputado local del Distrito XI, de 
Chiautla, hizo y deshizo en Puebla a su antojo. Por cierto, fue representante del pueblo en la LVI Legislatura, en 
la que el actual gobernador poblano fue presidente de la Gran Comisión del Congreso. 

Gracias a aquella legislatura, 35 familiares directos del diputado, Cutberto, se hicieron de un terrenito compuesto 
de 173 hectáreas en la zona de Huehuetlán ―El Chico‖, de donde es originario el ex legislador. 

El único y ridículo argumento que utilizó Cantorán y su familia para para hacerse del espacio fue la intención de 
ejecutar en la zona un proyecto turístico, ganadero y de agricultura. 
Y ni siquiera la alevosa adjudicación del terreno por parte de la familia Cantorán, solapada por el gobierno 
marinista, fue lo más grave del caso. Sino que estas 173 hectáreas que les fueron regaladas a los parientes de 
Cutberto, ellos mismos las habían vendido antes al gobierno en la administración de Melquiades Morales 
Flores. 
Al final, la donación de las 173 hectáreas se dio bajo el argumento de que fue un tema de carácter agrario y no 

de abuso de poder. 
Así se las gasta el PRI, Cutberto Cantorán y su parentela. 
En el caso de Juan Manuel Vega, este priista siempre estuvo amparado a la sombra del ex gobernador, Marín, y 
de Javier López Zavala, quienes lo hicieron diputado federal a él y a su esposa, Erika Suck 

Mendieta, diputada local. 
También fue dirigente municipal del PRI, sin pena ni gloria, y titular de la Sedeso con un paso muy gris como 
funcionario estatal en el sexenio marinista. 

Vega Rayet, es de esos políticos que ni picha, ni cacha, ni dejan batear. 
Eso sí, sabe hacer buenos negocios…  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-caciques-de-Izucar-&id=1817 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Se afianza grupo del PRI de tendencia morenovallista 
Aunque ayer se simuló un acto de unidad priista en Izúcar de Matamoros, al final quedó claro que la postulación 

como candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Filiberto Guevara no es resultado del apoyo de 
las bases del tricolor, sino que es consecuencia directa del respaldo que recibió desde Casa Puebla, y que el 
presidente estatal del partido, Fernando Morales Martínez, está buscando favorecer la estrategia electoral del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, por encima de la que ha trazado su partido a nivel nacional. 

Con Filiberto Guevara queda conformado un grupo de candidatos del Revolucionario Institucional que serán 
respaldados por el grupo político morenovallista en distritos donde el Partido Acción Nacional (PAN) no tiene 
posibilidades de ganar. Tales son los casos de Jesús Morales Flores en Tepeaca, Víctor Díaz Palacios en Teziutlán 
y José Luis Márquez Martínez en Zacatlán. Sin contar que se rumora que otro aspirante de la capital estarían en 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-caciques-de-Izucar-&id=1817
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la misma circunstancia. 
Y que a otros aspirantes se les habría ofrecido ayuda a sus campañas a cambio de no portarse críticos contra los 
intereses políticos de Casa Puebla.  
De esa forma, se está concretando la estrategia electoral del grupo morenovallista de incidir en todas las fuerzas 
políticas en el estado, colocando candidatos afines en cada una de ellas. Con ese esquema, el mandatario estaría 

buscando cuatro objetivos claros: 
1. Permitir que sólo ganen candidatos del PAN que son de su grupo y al mismo tiempo, derrotar al panismo 
tradicional, el que ha sido marginado del Poder Ejecutivo y del que busca que no crezca electoralmente. De esa 
forma busca evitar que figuras panistas, como la de Eduardo Rivera o Ana Teresa Aranda, a mediano plazo se 
conviertan en un contrapeso de su gobierno. 

2. Garantizar un esquema en el cual el Partido Nueva Alianza (Panal), que es propiedad de la presidente del 
Sindicato Nacional de Trabajadores del Estado (SNTE), Elba Esther Gordillo, pueda en Puebla repuntar en su 

índice electoral y contribuir a que esta fuerza política no pierda su registro político nacional. 
3. Evitar campañas exitosas de la izquierda para que no tengan una relevante votación el candidato presidencial, 
Andrés Manuel López Obrador, y el abanderado al Senado, Manuel Bartlett Díaz, quien es el único aspirante a un 
cargo de elección popular que está bajo una línea clara de oposición al avance de la derecha y por ende, de los 
intereses del gobernador Moreno Valle Rosas. 
Una de las estrategias que se está siguiendo es incrustar, por la vía del Partido del Trabajo (PT), a malos 
candidatos. Un ejemplo es Armando Etcheverry Beltrán, quien en 2010, cuando fue aspirante a gobernador, 

nunca desplegó ataques frontales contra Rafael Moreno Valle, quien era el candidato de la extinta coalición 
Compromiso por Puebla. 
4. Tal parece que con este esquema se estaría buscado que en este proceso electoral no surja un partido como 
fuerza política dominante en Puebla; sino más bien un conjunto dominante de candidatos, de diferentes partidos, 

apoyados por el gobernador. 
Ese esquema se buscará aterrizar para que el próximo año se fortalezca el naciente partido político local 

Compromiso por Puebla, el cual será un hibrido, que tendrá en su filas lo mismo a panistas, a priistas, a políticos 
de izquierda, que contarán con la característica común de ser todos cercanos al mandatario estatal. 
Con Compromiso por Puebla, el grupo político del gobernador buscará ganar las alcaldías más importantes de la 
entidad, así como lograr la mayoría del Congreso. 
Aunque la parte más importante, es que de esa forma el gobernador está garantizando tener una fuerza política 
aliada, en caso de que no logre mantener una sana relación con el PAN, el partido que lo llevo al poder. 
Lo grave de todo lo anterior, es que el PRI poblano, empezando por sus dirigentes y actuales legisladores locales, 

se han convertido en una pieza clave para que el gobernador logre sus objetivos políticos. Renunciando a ser una 
fuerza opositora. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-afianza-grupo-del-pri-de-tendencia-
morenovallista_id_5283.html 

 
(Editorial) 
 
La violación a los derechos migrantes 
El coordinador de la Pastoral de Migrantes de la Zona Sur Golfo, Alejandro Solalinde Guerra, acusó que los 

agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) en muchas ocasiones, son quienes privan de la libertad a los 
migrantes, los amenazan, hostigan y después deportan. 
La denuncia que hace el clérigo no debe tomarse como una opinión más o algo menor, pues se trata de una de 
las voces más autorizadas en el tema de la diáspora, pues no sólo conoce a los migrantes, sino que los acompaña 
en su sufrimiento y lucha desde hace muchos años, pues ha consagrado su labor pastoral a la solidaridad con 
esos grupos marginados. 
Desde hace unos años han aumentado las denuncias por casos en que funcionarios del INM y de otras 

instituciones mexicanas cometen abusos contra migrantes que provienen de Centro y Sudamérica, pero que a su 
paso por territorio nacional son vejados, humillados y muchas veces victimizados. 

Ese tipo de conductas, además de ser abominables y de que deberían ser objeto de la sanción legal más estricta 
que se pueda, también resultan una incongruencia para las autoridades mexicanas que constantemente se llenan 
la boca exigiendo el respeto de nuestros connacionales en Estados Unidos, pero no hacen nada por respetar los 
derechos humanos de los ciudadanos de otros países que transitan por México sin documentación hacia el vecino 

país del norte. 
Además, nuevamente queda expuesto que el gobierno federal no ha implementado medidas eficientes para frenar 
la migración, porque las condiciones de miseria que prevalecen ahora son agravadas por la violencia. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-afianza-grupo-del-pri-de-tendencia-morenovallista_id_5283.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-afianza-grupo-del-pri-de-tendencia-morenovallista_id_5283.html
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-violacion-a-los-derechos-migrantes_id_5279.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El alcalde de grandes ligas 
• Los spots de los Presidenciables 
• Los cambios en el PRI  

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez ha estado muy activo con la promoción de Puebla a nivel nacional 

e incluso internacional, su gestión y su liderazgo empieza a dar frutos y prueba de ello es la reunión con el 
Secretario General del Banco Interamericano de Desarrollo y ayer como representante de los alcaldes del país 
en la presentación de la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y Delincuencia, en su calidad de 
Vicepresidente de la Conferencia de Seguridad Pública Municipal. 
A esta reunión que estuvo presidida por Alejandro Poiré, Secretario de Gobernación, asistió también Guillermo 
Padrés gobernador del Estado de Sonora, Felipe González presidente de la Comisión de Seguridad del Senado 
de la República, Oscar Vega Marín Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, entre otros 

personajes a quienes se les detallaron los alcances de esta nueva ley que entró en vigor el pasado 25 de enero. 
Lo importante es la relevancia que Puebla como capital del Estado ha logrado consolidar en el ámbito nacional 
e internacional, lo que sin duda deberá dar frutos en la consolidación de proyectos y claro, de más recursos 
para que éstos se desarrollen. 
Enhorabuena por la ciudad y por el alcalde que ha hecho valer su liderazgo. 

Los primeros spots de los 23 que habrán de programarse en la televisión y las estaciones de radio del país a 
partir de la próxima semana de los candidatos a la Presidencia de la República reflejan el estilo de cada uno, 

pero sobre todo reflejan quien puntea las preferencias electorales. 
La verdad es que el spot de Josefina Vázquez Mota está de flojera, su mismo tono aburrido, sin que logre 
despertar el entusiasmo de salir a votar el 1 de julio; el de Quadri, simplemente irónico y con buen trabajo 
para encontrar a los ―dobles‖ de sus contendiente; López Obrador en su llamado a la reconciliación y Peña 
Nieto con imagen cálida, con varios cambios de ropa y con la firmeza que le da el saberse puntero. Ya se verá. 
De última hora en el PRI quedaron pendientes los candidatos por los distritos de Zacatlán y Ajalpan, que se 

sumaron al distrito de Izúcar de Matamoros y el asunto deberá definirse este día que vence el plazo para el 
registro ante el IFE. Trascendió que en Izúcar irá Filiberto Guevara y llevará como suplente a Cutberto 
Cantorán, pero como todo cambia de un momento a otro, habrá que esperar a conocer mañana los nombres 
definitivos. 
CONFETI…Que Alfredo Arango presentó un amparo para que le regresen su casa de La Vista, esa que dicen, 
está valuada en 18 millones de pesos, de los 54 millones que no pudo explicar su origen, al menos, un origen 

lícito y creíble…dice el Procurador Víctor Carrancá que desconoce los motivos por lo que el resto de las 

propiedades no fueron del interés del ex secretario de salud…que falta de vergüenza…ahora resulta que la 
SECOTRADE interviene para que los despedidos de Johnson Controls sean recontratados…será por el talento del 
subsecretario Carlos Ortiz Rosas, quien sí sabe del tema, no por el titular Pablo Rodríguez que está perdido.  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4330 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
La denuncia contra Gerardo Islas Maldonado 
Por si algo le faltara al Partido del gobernador Moreno Valle, el Panal; un nuevo escándalo ha salido a la luz 

pública en contra de su dirigente estatal Gerardo Islas Maldonado, quien haciendo uso de su herencia gansteril, 

amenaza con matar y sembrarle cosas al candidato de su partido por el distrito V de San Martín Texmelucan 
Mario Alberto Magnelli León. 
En el Ministerio Público se encuentra la denuncia por amenazas en contra de este joven que al parecer le quedó 
grande el encargo que le hizo su jefe el gobernador Moreno Valle. 
Y es que según Magnelli León, Islas Maldonado se presentó para exigirle que renunciara a su candidatura, pues 
de lo contrario lo mandaría a matar o le sembraría cosas. ―Ese es. Chíngalo‖, le dijo Islas Maldonado a su 
escolta al tiempo de señalar al denunciante. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-violacion-a-los-derechos-migrantes_id_5279.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4330
http://www.contraparteinformativa.com/
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El denunciante teme por su vida, la de su esposa, familia y sus bienes, pero advierte que no renunciará a su 
candidatura ni  su militancia, pues desde el 2007 es miembro del Panal. 
―No es la forma en que debe comportarse un político. Es un atropello y arbitrariedad. Acudiré a las instancias 
correspondientes‖, advierte. 
Gerardo Islas, el joven intento de político, no ha entendido que ahora juega un papel diferente en el gobierno de 

su jefe Rafael Moreno Valle Rosas. 
Por eso debe evitarle todo tipo de problemas al mandatario estatal, quien –debo admitirlo-, atiende cosas más 
importantes que los errores de sus empleados. 
Si  de verdad el gobierno sigue cumpliendo el dicho de ―Nada ni nadie por encima de la ley‖, entonces muy 
pronto veremos a Gerardo Islas en el Cereso de Puebla por el delito de amenazas en contra de su propio 

candidato. 
La verdad es inconcebible que una persona a estas alturas se presente de la forma en que Gerardo Islas lo hizo. 

Pistola en mano, charola al pecho y gafete de funcionario. 
Después del escándalo en el que se vio envuelto el Panal por el diputado homofóbico Héctor Alonso, Islas 
Maldonado debió haber tejido fino y de no de una forma que solo se vivió en la décadas de los 70 ´s. 
Por cierto: Pensé que su voz-cero saldría a ladrar cuando sus amos estuvieran en peligro y lo que hizo fue 
esconderse como lo que es: un cobarde. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Se amparan asesinos de Agnes Torres  
Quienes pensaban que con la captura y presentación de cuatro jóvenes por el homicidio de la activista Agnes 

Torres Hernández el tema estaba resuelto, se equivocaron. 
La irrupción de tres mujeres (Yanira Rosario Avendaño Noyola, Anahí Margarita Noyola Baltazar y Aly Noyola 
Rodríguez) que denunciaron ser torturadas por elementos de la PGJ enturbió el caso. 
Y no hay que perder de vista que el propio procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, informó que se pidió 
un arraigo de 30 días contra los cuatro detenidos para allegarse de más pruebas y todavía no son consignados 
ante un juez penal. 

En esta parte de la compleja historia aparecen hoy dos amparos promovidos por  Agustín Flores Zenchnelli (523 
/ 2012) y Marco Antonio Berra Spezzia (522 / 2012), ambos en el Juzgado Séptimo de Distrito, en los que 
denunciaron que han sido incomunicados y piden su inmediata liberación. 
Este reportero sólo pudo comprobar la existencia de estos dos amparos pero trascendió que el tercer detenido 
Luis Fernando Guerra Mazzoco también ya solicitó su propio amparo para tratar de recuperar su libertad. 

Hay que decir que el juez federal admitió de inicio el trámite de amparo y ordenó al procurador, Víctor Carrancá, 
mantenerlo informado de la situación física de los dos jóvenes amparados en lo que resuelve de fondo la 

demanda. 
Hoy se realizará la audiencia para desahogar pruebas en los juzgados federales en la que los abogados de los 
jóvenes detenidos podrán aportar elementos y buscarán convencer al juez de que debe ordenar dejarlos en 
libertad o por lo menos que no los mantenga incomunicados para tirar la orden de arraigo. 
El caso de Agnes Torres vivirá horas intensas este jueves y dará mucho de qué hablar en los siguientes días. 
En tanto que Jorge Flores Zechnelli ex novio de Agnes Torres sigue prófugo de la justicia. 
Y la identidad del menor detenido por el homicidio sigue siendo un misterio. 

El procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, deberá estar más que pendiente de lo que ocurra hoy en los 
juzgados federales porque si se descuida puede recibir un revés jurídico que pondría en la calle a dos de los 
cuatro detenidos. 
**      **               ** 
Una vez que la PGJ confirmó la versión que ayer le daba sobre el juicio emprendido por Alfredo Arango García 

para recuperar su residencia de 18 millones de pesos de La Vista, valdría la pena que el procurador, Víctor 

Carrancá, nos informe qué pasará con esos bienes incautados. 
Y también qué ocurrirá con las camionetas, casas y otros bienes que decomisaron a Javier García Ramírez. 
¿No cree?  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23598:se-amparan-asesinos-de-agnes-
torres&Itemid=137 

 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23598:se-amparan-asesinos-de-agnes-torres&Itemid=137
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(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Puebla FC tocó fondo 
La Franja mal y de malas. Abandonado el equipo por dueños, cuerpo técnico, directivos de medio pelo y 

aficionados, se debate entre la vida y la muerte. Peor, abandonado por el gobierno del estado de Puebla, su 
futuro es negro. Más negro que una noche de tormenta. 
Mal presente, pésimo futuro, para un equipo, dígase lo que se diga, con tradición, arraigo, trayectoria y 

presencia en el futbol mexicano. 
Llegar a los insultos, mentadas de madre, patadas y moquetes entre los integrantes del equipo, evidencia una 
situación de crisis no meritoria para una escuadra como la de la Franja. Poblanerías dio cuenta de ello en 
exclusiva por parte de Eduardo Rivera Hernández, colaborador, experto en futbol y con un conocimiento de 

años sobre lo que sucede en Puebla FC. 
¿Quién rescatará al equipo? Sólo el gobierno del estado puede hacerlo. Ahora está abandonado a su suerte y si 
no ahora, en el siguiente torneo, su destino será la división de ascenso. Así también lo pronosticó Toño 
Sánchez, analista de futbol de Poblanerías. 
Y es que equipos como el Puebla FC han construido durante toda su vida una estrecha relación con el poder. 
Ahora, entendible por las circunstancias propias de los últimos seis años, el Puebla de la Franja ha sido 
abandonado a su suerte y su dueño, Ricardo Henaine, poco puede hacer por el rescate. 

Así consiguió al equipo, con la cobertura del poder.  
Así lo perderá. 
Lo peor es que la afición también sufrirá por el descenso. 

Pero, al poder, es lo que menos importa. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/puebla-fc-toco-fondo 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La sotana de Benedicto XVI 

Serán más, muchos más que los ocho mil poblanos con boleto para la misa dominical, quienes estén presentes 
en Guanajuato a partir de mañana para ser testigos de la visita del Papa Benedicto XVI a México. Unos irán por 
fe, otro claro por hacer política. 
La mayoría de ellos llegará con una posición por el poder definida y una visión compartida por la extrema 
derecha mexicana que en los últimos años encarnó en el cardenal jalisciense Juan Sandoval Iñiguez, quien en 

una pastoral difundida en el sitio de la Conferencia del Episcopado México el 17 de diciembre de 2010 definía al 

país de mayoría y con un presidente católico. 
―México, (es una) república corrupta, mentirosa, violenta, decadente y relativista‖, esa será seguramente la 
visión que tenga Benedicto XVI, quien se negó a atender una solicitud para recibir a las víctimas del pederasta 
sacerdote Marcial Maciel. 
La posición que comparten a través de diversos voceros está reflejada en el documento titulado ―La visita del 
Papa Benedicto XVI a México. Las trampas de la política‖ que publicó Guillermo Gazanini Espinoza, actual 
secretario del Consejo de Analistas Católicos de México y apareció ayer en el portal Religión Digital: 

―Que México vive en una democracia incipiente e imperfecta secuestrada por los partidos políticos que son un 
negocio formidable en este país; que México es una República donde se practica la corrupción generalizada, la 
mentira, el engaño, el robo y la desviación de las instituciones hacia otros fines que no son los propios; que en 
México el narcotráfico está favorecido a veces por personas en el gobierno y que la violencia y el crimen 
organizado han provocado la parálisis de la economía nacional; que este país vive empobrecido por la 

concentración de la riqueza en unas manos y por el capitalismo salvaje, inmoral y obsceno que se olvida de la 
responsabilidad social; que en México existe una sociedad sumida en el sinsentido, el desprecio de los valores y 

de la familia por el impulso y promoción del amor libre, el divorcio, el antinatalismo, el aborto y el 
aniquilamiento del concepto del matrimonio como institución del derecho civil, todo ello gracias (a) ideologías de 
izquierda. 
―Este profetismo de los obispos de México vino a reforzarse, el 12 de febrero, con la publicación de una serie de 
orientaciones del Arzobispo Primado de México, el Cardenal Norberto Rivera Carrera, para inducir el sufragio de 
los fieles, no por partido político alguno, sino en conciencia para acabar con los males de la República corrupta y 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/crisis-en-el-puebla-fc-llega-golpes-y-mentadas-de-madre
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/los-tecos-salvacion-de-la-desgracia-poblana
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/los-tecos-salvacion-de-la-desgracia-poblana
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/puebla-fc-toco-fondo
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relativista. 
―Por ello, el Cardenal Rivera Carrera hizo énfasis sobre el voto ―consecuente con los dictados de su conciencia y 
de su fe, que no pueden estar separados de sus opciones políticas, ya que la política puede contradecir la 
justicia y la verdad. 
―Por eso, es también deber de los Pastores del Pueblo de Dios orientar a los fieles en aquellos planteamientos 

políticos que, por sus implicaciones religiosas, morales y sociales, contradicen las enseñanzas de la Iglesia 
Católica (Compendio de la Doctrina Social de la Iglesia, No.426), con el objetivo de que sus opciones políticas 
sean morales y justas‖.  
Esa es la República que le han diagnosticado al Papa alemán que llega mañana a México y la posición que ellos 
impulsan, todo a una semana de que empiecen las campañas por la presidencia de la República y en la que las 

fuerzas políticas pelearán con todo, por eso no es extraño que tres candidatos presidenciales hayan aceptado la 
invitación para asistir a una de las misas papales. 

Aunque no lo quieran y lo desprecien este es el sistema en el que conviven y del que forman parte, incluso en el 
gobierno, esos católicos que, sin duda, buscarán colgarse de la sotana de Benedicto XVI. 
http://www.ngpuebla.com/node/16301 

 
(Angelopolitanas) 
 
Fue un largo proceso, en momentos con tensiones extraordinarias, pero al fin el Revolucionario Institucional 

concilió a las fuerzas locales y ante la declinación de Juan Manuel Vega Rayet y la intervención del SNTE para 
que el profesor Cutberto Cantorán aceptara la suplencia, ayer se formalizó la candidatura para diputado federal 
por Izúcar de Filiberto Guevara González.  
Todavía la madrugada de ayer se dieron encuentros en la Ciudad de México –quizá por ello no estuvo presente 

en el registro de sus candidatos el presidente estatal del PRI, Fernando Morales- para evitar que una decisión 
judicial pusiera en jaque al tricolor.  

Al final se efectuó la asamblea y el actual diputado local buscará ser representante por la región sur con el 
compromiso de que solicitará licencia en 2013 para buscar la presidencia y permitir el ascenso de Cutberto. 
@  
Y el PRI sigue dando nota. Resulta que además de Izúcar de Matamoros y el distrito de Ajalpan -que es para el 
antorchista Laútaro Córdova-, generó mucho ruido, incluso comentarios de renuncia, que no se haya registrado 
ayer como candidato José Luis Márquez por Zacatlán, a pesar de que rindió su protesta el domingo pasado.  
Fue un tema estratégico, versión oficial, por lo que se trasladó la fecha pero en ningún momento estuvo en 

riesgo su nominación, aunque eso si los priistas en el Congreso Local no saben aún quien lo va a sustituir como 
su coordinador y es que a pesar de todo no será fácil porque un buen número de diputados locales van por la 
federal.  
@ 

 Javier Lozano Alarcón y Patricia Leal Islas tuvieron ayer una reunión con la fuente política en la que mostraron 
su seguridad de que llegarán por mayoría a la Cámara Alta. Ellos son propietario y suplente al Senado de la 
República de la primera fórmula de Acción Nacional y además de que son viejos amigos, están dispuestos a 

hacer la mejor campaña.  
Eso sí, él se tendrá que dividirse porque además es vocero de la campaña presidencial del PAN y un twittero 
empedernido que le trae marcaje personal al priista Enrique Peña Nieto, quien hasta ahora no se ha despeinado. 
@  
La Delegación de Relaciones Exteriores en Puebla informó que busca a los familiares o amigos de los paisanos 
Jorge Raúl García Resillas, José Montaño Mendoza, Miguel Lara Castro y Juan José López Ramos, quienes 

presuntamente son originarios de municipios del sur de la entidad.  
Para la aportación de los datos relacionados con ellos se puede hacer a los teléfonos 1 69 75 73 o  1 69 75 74 
de la capital poblana a la extensión 4206 que corresponde al área de Protección Consular.  
@  
A unas horas de que se venza el plazo para el registro de sus candidatos a las elecciones federales de este año, 

la izquierda sostenía ayer una reunión plenaria en la capital de la República y como dato estaba en el presidium 
el poblano Manuel Bartlett, quien por lo visto se ha convertido en un factor para los partidos que repelen la 

unidad.  
@ 
Fue un total de cinco quirófanos del Hospital de San Alejandro del Seguro Social los que fueron cerrados por una 
afectación originada por el sismo del martes. Francisco Fraile, delegado del IMSS, confirmó que el sismo 
provocó una grieta en el área de quirófanos de esa unidad médica, lo que ocasiona la entrada de aire y no 

http://www.ngpuebla.com/node/16301
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garantiza medidas de higiene y esterilización para trabajadores y derechohabientes.  
Los quirófanos, del 8 al 12, fueron cerrados, pero no suspenderán los servicios, y desde ayer canalizaron a los 
pacientes al hospital de La Margarita, en tanto reparan los daños en los muros. Fraile fue uno de los 
damnificados del sismo y eso que esa construcción afectada es de las nuevas. 
http://www.ngpuebla.com/node/16302 

 
 

 
 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 
 

Muchos son ''los chapulines'' que buscan llegar al Congreso 
* Abandonan cargos de elección y en la administración. 
* Son 5 del PRI, 10 del PAN, 3 en el Panal y 1 del PMC. 
Los que han brincado de un cargo a otro o dentro de los partidos políticos, mejor conocidos como 
“legisladores o funcionarios chapulines” son bastantes, lo anterior sin tomar en cuenta a los que dejaron 
su instituto político para ir a la aventura de un cargo de elección popular por otra bandera. 
Los “Chapulines” en el Partido Revolucionario Institucional que dejaron el encargo a poco más de un año de 

haber protestado con defender las causas de la sociedad en sus distritos y municipios, son 5: 
1.- José Luis Márquez Martínez, llegó al Congreso local por la vía plurinominal y a pesar de haber sido 
designado como el coordinador de los legisladores tricolores y de asumir la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, ahora busca ganar el Distrito II de Zacatlán. 
2.- Carlos Sánchez Romero, es ahora presidente municipal con licencia de San Martín Texmelucan y quiere 

ser el diputado federal por este distrito, por el V. 
3.- Enrique Dóger Guerrero, también llegó a la LVIII Legislatura el 1 de enero de 2011, por la vía 

plurinominal, pero aún cuando no se registró para buscar la candidatura de su partido, lo postularon por el 
Distrito VI, en la capital poblana. 
4.- Jesús Morales Flores, otro priista que no se esforzó para llegar a ser diputado local, dejó votada su curul 
para ir por la diputación federal por el Distrito VII, de Tepeaca y, claro, si no gana, regresará a seguir 
“cobrando”, perdón, trabajando por los poblanos. 
5.- Uno más fue Filiberto Guevara González, quien recorrió el distrito de Izúcar de Matamoros para pedir el 

voto y defender los derechos de los matamorenses y ahora “chapulineó” para buscar la diputación federal.  
¿Quién sabe si sus electores ahora le darán su confianza al “diputado chapulín”? 
LOS BRINCADORES EN EL PAN  
Mientras tanto, en el Partido Acción Nacional son 10 las personas que dejan sus cargos para buscar ser 
senadores o diputados federales. 

1.- Javier Lozano Alarcón, dejó la Secretaría del Trabajo en el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa y 
ahora buscará ser senador por Puebla. 

2.- Patricia Leal Islas, renunció a la Secretaría de la Contraloría local a pesar de ser uno de los colaboradores 
más cercanos al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, además de que le ha hecho siempre honor a su 
apellido al ser muy Leal con el actual mandatario desde que fue funcionario estatal. 
3.- Augusta Valentina Díaz de Rivera, pidió licencia en la cámara baja para brincar a la cámara alta. 
4.- Enrique Guevara Montiel, dejó el ayuntamiento de Puebla para ir por la candidatura, primero, por el 
Distrito VI, de Puebla. 
5.- Inés Saturnino López Ponce, abandonó su curul en el Congreso local para saltar por un espacio en el 

Congreso de la Unión, en San Lázaro. 
6.- Blanca Jiménez Castillo, fue la directora del Instituto Poblano de las Mujeres, el cual dejó atrás por 
buscar, por segunda ocasión, la diputación. 
7.- Julio César Lorenzini Rangel, primero dejó el PRI para ser diputado por el PAN y a un año de llegar, 

decide irse para tratar de alcanzar la diputación federal por el Distrito X, de San Pedro Cholula.  
8.- María Isabel Ortiz Mantilla, desertó de la Secretaría del Medio Ambiente del ayuntamiento de Puebla 

para ir por un lugar en la cámara baja en el Distrito XI, de Puebla. 
9.- Néstor Octavio Gordillo Castillo, determinó dejar la Secretaría de Desarrollo Social para convertirse en 
un aspirante más a la Cámara de Diputados federal por el Distrito XII, de Puebla. 
10.- Guillermo Velázquez Gutiérrez, tras desaparecer el IAPEP ahora está postulado para el Distrito XIII, de 
Atlixco. 
TAMBIÉN EN EL PANAL SE CUECEN HABAS 

http://www.ngpuebla.com/node/16302
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El Panal, después de romper con el PRI, buscó candidatos dentro y fuera de su instituto político y recurrió a 
invitar a muchos priistas que no tenían cargo, pero sí aspiraciones y como los ignoraron en el Revolucionario 
Institucional determinaron irse donde los valoran de verdad. 
Eso pasa con la mayoría, aunque hay otros que no tienen nada que hacer, como el ex presidente municipal de 
Cholula, que dejó deudas, engañó y malversó fondos: Francisco Covarrubias. 

Sin embargo, hay casos muy especiales. 
1.- Adrián Víctor Hugo Islas Hernández, es tío del dirigente estatal del Panal. Llegó al Congreso poblano el 
año pasado postulado por el PRI, por la vía plurinominal y ahora, como “un gran chapulín”, brinca al Panal y 
quiere ser senador de la República. 
2.- Leticia Jasso Valencia, mujer con trayectoria en el magisterio y ahora ha dejado el Senado, al que llegó 

por ser suplente del actual gobernador. En esta campaña peleará por ganar las elecciones el próximo 1 de julio 
por el Distrito VI, de Puebla. 

3.- Enrique Nácer Hernández, diputado local, pidió licencia en la actual legislatura y busca ser ahora 
diputado federal. 
¿EN MOVIMIENTO CIUDADANO? 
Quien puede ser “el chapulín” del Partido Movimiento Ciudadano es el diputado, José Juan Espinosa 
Torres, quien busca la segunda fórmula al Senado o bien ser suplente de Manuel Bartlett Díaz. 
Las personas antes señaladas pudieran ser unos “enormes chapulines”, “saltamontes” o por tanto brinco 
les podrían cantar: 

“Brincan, brincan los borregos…" 
Ahí se les queda de tarea… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Muchos-son-''los-chapulines''-que-
buscan-llegar-al-Congreso&id=1816 

 


